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Prefeitos do Norte de Minas suspenderão 
eventos festivos por causa da Covid-19

Pirapora empossa 
Conselho de Educação e 
de Alimentação Escolar 
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,69

Cotação eUrO - real

R$ 6,42

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º

A Câmara dos Deputados 
pode votar, nesta terça-feira 
(7), o Projeto de Lei 7352/17, 
do Senado, que prevê priori-
dade na tramitação de pro-
cesso judicial sobre ato de 
alienação parental indepen-
dentemente de requerimen-
to e determinada de ofício 
pelo juiz. O deputado fede-
ral Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG) defende a aprova-
ção imediata da proposta. 

O deputado Gil Pereira (PSD) enfatizou a 
importância de Minas Gerais, sobretudo do 
Norte de Minas, na geração de energia solar 
fotovoltaica. Ele destacou papel da secreta-
ria para o desenvolvimento dessa área. 

A Prefeitura de Grão Mogol assinará acordo 
de cooperação técnica com a Paróquia Santo 
Antonio, do município, para apoio à gestão 
dos atrativos turísticos sob sua responsabilida-
de, como a Igreja Matriz, a Capela do Rosário e 
o Presépio Natural Mãos de Deus. 

Arsae-MG aponta 
ampliação da tarifa 
social em municípios 
atendidos pela Copasa
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Parlamentares 
destacam necessidade de
investimento em energia 
fotovoltaica

Marcelo Freitas defende prioridade 
de tramitação para processos sobre 
alienação parental 

DIVULGAÇÃO

Grão Mogol faz acordo de 
cooperação técnica com 
a paróquia para presépio

Uma das ações estratégicas do Governo de 
Minas, por meio da Seapa, para a geração de 
trabalho e renda em áreas de vulnerabilidade 
social e hídrica, é o Irriga Minas. Neste ano, 704 
produtores rurais foram beneficiados, com um 
kit de irrigação cada, em 59 municípios das re-
giões Norte de Minas e dos vales do Jequitinho-
nha, Mucuri e Rio Doce.

Programa Irriga Minas beneficia mais de 700 
agricultores familiares em 2021
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GUILHERME BERGAMINI

DIVULGAÇÃO/ SEAPA

No último sábado (4), o deputado Zé Reis, do Podemos e vi-
ce-líder do Governo na Assembleia Legislativa acompanhou os in-
vestimentos no município de Montalvânia, viabilizados através de 
suas emendas parlamentares. Juntamente com o prefeito Fredson 
França, da vice-prefeita Horenca Bonfim, secretários e vereadores 
assinou a ordem de serviços para a construção da alameda Co-
chanina. 

Zé Reis participa da obra da 
alameda Cochanina em 
Montalvânia

Os prefeitos do Norte de Minas, reunidos na tarde dessa 
segunda-feira na Associação dos Municípios da Área Minei-
ra da Sudene (Amams) decidiram suspender a realização de 
qualquer evento festivo no final de ano, além do Carnaval, em 
razão da pandemia do novo coronavírus. Eles gravaram uma 
mensagem a ser distribuída nas redes sociais avisando a po-
pulação. 

REGIONAL 5
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A alta demanda por profissionais 
de tecnologia faz com que eles es-
tejam cada vez mais valorizados no 
Brasil e em outros países. Um levan-
tamento da Associação Brasileira das 
Empresas de Tecnologia da Informa-
ção e Comunicação (Brasscom) mos-
trou que a procura por profissionais 
na área de TI será de 420 mil pessoas, 
até 2024, no país.

Além das vagas que surgem nas 
companhias brasileiras muitas são as 
oportunidades que estão à disposição 
fora do país. Isso acaba criando uma 
certa disputa por esses talentos que 
veem a sua frente uma diversidade 
de possibilidades. De acordo com 
levantamento do Boston Consulting 
Group (BCG), 63% dos profissionais 
de T.I estão dispostos a se mudar de 
país. Os EUA são o destino preferido 
dos brasileiros seguido do Canadá, 

Portugal e Alemanha.
O perfil comportamental do bra-

sileiro certamente é o que mais atrai 
as empresas do exterior. Além dos 
conhecimentos técnicos, os profis-
sionais levam em sua bagagem alguns 
skills que o estrangeiro nem sempre 
possui, como por exemplo, a dispo-
sição em aceitar novos desafios ser 
muito criativo, colaborativo e de fato 
vestir a camisa da empresa.

Mas apesar de a oferta de trabalho 
no exterior aparentar ser uma opor-
tunidade para dar um salto na carrei-
ra, nem sempre a vaga fora do país 
vai ser a melhor opção. As empresas 
no Brasil abrem cada vez mais espaço 
para que esses profissionais desen-
volvam seus diferentes conjuntos de 
habilidades.

Cada vez mais há a consciência de 
se ter uma boa estratégia de retenção, 

afinal o colaborador que trabalha 
duro e oferece soluções criativas para 
a companhia merece ser reconhecido 
por seus esforços e não se sentir es-
tagnado ou subestimado. De acordo 
com a startup Revelo, houve um cres-
cimento de aproximadamente 55% 
na média salarial dos profissionais 
de TI que atuam nas grandes capitais 
brasileiras.

A prática da inovação aberta (open 
innovation), que tem sido incorpora-
da à diversas empresas especialmente 
as de tecnologia, também é um sinal 
de que não é preciso sair do país 
para se ter contato com inovações 
e desenvolvimento de soluções que 
ocorrem em outras culturas. A troca 
de conhecimento entre as empresas 
está cada vez mais frequente o que 
potencializa a evolução dos talen-
tos.

Colaboração é a palavra de or-
dem da nossa atualidade. Hoje é 
possível se desenvolver tecnolo-
gicamente por meio de parcerias 
com especialistas do mercado, bem 
como com startups, instituições 
de pesquisa, universidades, incu-
badoras, entre outros. Esse tipo 
de cooperação é vantajoso para os 
talentos que podem ampliar signi-
ficativamente seus conhecimentos.

Por fim, o profissional precisa 
saber avaliar o mercado e as opor-
tunidades que estão em jogo. É fato 
que existe uma riqueza de apren-
dizado quando há um intercâmbio 
de conhecimento e uma imersão 
em um cenário internacional. Mas 
existem excelentes oportunidades 
aqui e ainda há a possibilidade de 
se trabalhar para uma empresa lá 
fora sem nem sair do Brasil.

O Senado deve decidir, antes do recesso parlamentar, o nome de 
quem vai ocupar a vaga do ministro Raimundo Carreiro, no Tribunal de 
Contas da União. Carrero foi indicado para ocupar a embaixada do Bra-
sil em Portugal. Há uma torcida grande pelo nome do senador mineiro 
Antônio Anastásia a começar pelo presidente da Casa, senador Rodrigo 
Pacheco. Estão na disputa pelo cargo a senadora Kátia Abreu (PP-TO) e 
o líder do governo Fernando Bezerra (MDB-PE). A indicação para a vaga 
é do Senado.  

ExAMES REvELAM qUE A AFRICANA INTERNADA EM BH CON-
TRAIU LINHAGEM DO CORONAvíRUS CLASSIFICADA COMO NãO 

PREOCUPANTE PELA OMS

As análises laboratoriais foram realizadas pela Funed (Fundação Eze-
quiel Dias), que pertence ao estado. De acordo com a equipe, os resulta-
dos mostram que a mulher, de 33 anos, pode ter sido infectada por uma 
variante que não é classificada como de preocupação ou de interesse por 
parte da OMS (Organização Mundial de Saúde). “O exame da amostra em 
questão se mostrou mais próximo geneticamente à linhagem B.1.640, já 
identificada anteriormente na França, República do Congo, Gana, Itália, 
Inglaterra, Espanha e Estados Unidos”, detalhou a SES-MG (Secretaria 
Estadual de Saúde).Em Minas, ainda não há nenhum caso de Covid-19 
causado pela nova mutação, identificada inicialmente na África do Sul. 
Segundo a SES-MG, também não há registro de outras notificações sus-
peitas. Em todo o Brasil, foram confirmados, até o momento, cinco casos 
de Ômicron, sendo três em São Paulo e dois no Distrito Federal.

A TRADICIONAL TROCA DA GUARDA
 GOvERNAMENTAL DO PALÁCIO DA 

Liberdade voltou a ocorrer, em Belo Horizonte, no último domin-
go (5/12). O evento foi promovido pela Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG) e pela Secretaria de Estado de Cultura e Turismo (Secult).  

A troca foi acompanhada pelo comandante-geral da PMMG, coronel 
Rodrigo Sousa Rodrigues, pelo secretário de Estado de Cultura e Turismo 
de Minas Gerais, Leônidas Oliveira, e pelo comandante-geral do Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas Gerais, coronel Edgard Estevo da Silva.

“Às portas de comemorarmos o centenário da Independência, é uma 
alegria imensa podermos retomar esse rito da troca da guarda, seguindo 
os protocolos sanitários necessários. O turismo cívico tem ganhado cada 
vez mais espaço, a exemplo de outros países. Em Minas, temos o enten-
dimento da terra e da história, da tradição da liberdade com segurança. 
Sabemos que somos, pelo segundo ano consecutivo, o estado mais segu-
ro para se fazer turismo no Brasil, e isso tem um valor imensurável para a 
expansão do nosso setor, sobretudo na internacionalização e na atração 
de turistas estrangeiros. Eventos como este nos lembram quem somos, 
nossas origens, e também para onde vamos”, ressaltou Leônidas Oliveira. 

SUPREMO INAUGURA NOvAS INSTALAçõES DO MUSEU DA CORTE

O Supremo Tribunal Federal (STF) inaugurou as novas instalações 
do Museu da Corte. Segundo o presidente do STF, ministro Luiz Fux, “o 
museu permite que a sociedade compreenda quem foi, quem é e quem 
será o guardião da Constituição brasileira”.  Ocupando uma área de qua-
se mil metros quadrados, no subsolo do edifício-sede do STF, o acervo 
reúne, entre outros itens, processos importantes como Habeas Corpus 
impetrados por Ruy Barbosa, e a primeira Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI 1), além de atas históricas, a exemplo da ata de instalação 
do Supremo, em 1891. 

NEGOCIAçãO DAS EMENDAS PARLAMENTARES

Uma declaração do novo líder do Novo na Câmara Federal, Paulo 
Ganime, repercutiu nas redes sociais e trouxe preocupação para os par-
lamentares. Ele disse ter ouvido “relatos de prefeitos e outros agentes 
políticos, ex-prefeitos, e inclusive de parlamentares, que, quando o pre-
feito solicita a demanda de emenda para o seu município, de forma até 
legítima, já há uma contrapartida demandada por esses parlamentares”. 
Segundo Ganime, “às vezes é retorno financeiro, ou seja, aquele famoso 
10%, 15% da emenda. Às vezes, é a escolha de secretariado ou até mesmo 
[indicação para] empresas públicas municipais. Ou [o parlamentar exige] 
que seja escolhida, no edital de quem vai executar o serviço ou a obra, a 
empresa que seja indicada pelo parlamentar”.  

O que o Síndico pode decidir sem 
convocar assembleia?

Segurança na retomada: evidências de que 
os eventos presenciais estão cada dia mais 
próximos (Parte 2)

JOSÉ R. IAMPOLSKY
CEO dA PARIS CONdOMÍNIOS

MÔNICA SCHIMENES
CEO dA MCM BRANd ExPERIENCE

O Business Show, feira da indústria 
dos eventos corporativos, incentivos, 
congressos e feiras, também fez a sua 
19ª edição no formato presencial no 
final de outubro. As edições presenciais 
neste ano tiveram resultados muito 
bem-sucedidos e mostraram que é pos-
sível preparar e executar as ações com 
prudência dentro das opções que te-
mos. A segurança é de extrema impor-
tância para essa retomada e a respon-
sabilidade é da equipe organizadora do 
evento. Para manter os participantes se-
guros, há diversas alternativas e proto-
colos indicados. Em primeiro lugar de-
ve-se entender os protocolos de saúde 
da própria empresa que está realizando 
o evento e torná-los efetivos dentro da 
ação. Além disso, exigir o comprovante 
de vacinação, realizar testes de Covid 
antes do check-in e determinar o uso 
obrigatório de máscaras são cuidados 
fundamentais para proteger os convida-
dos e colaboradores.

Esse movimento de retorno vai 

gerar muitos empregos que foram per-
didos nos últimos dois anos, afinal, o 
networking que envolve a realização de 
um evento é enorme. São companhias 
aéreas, hotéis, pousadas, fornecedores 
de diversos serviços e produtos, ou 
seja, com todos esses setores novamen-
te em movimento, a economia do Brasil 
melhorará muito. Além do mais, trará o 
que a sociedade mesmo com um certo 
receio, tanto deseja: olho no olho e 
contato humano nas experiências.

quando estamos em um evento 
online, o nosso foco pode ser influen-
ciado com muita facilidade, afinal, em 
frente a uma tela tudo pode acontecer: 
o telefone toca, chega um e-mail impor-
tante, o filho chama em outro cômodo 
da casa, enfim, diversas são as situações 
que podem influenciar na atenção do 
espectador. Já no evento presencial, a 
preparação começa cedo. Pensamos no 
conforto da roupa e sapato que usare-
mos, escolhemos um bom lugar para 
sentar e assistir a palestra, observamos 

os participantes e fazemos novas ami-
zades com pessoas com vivências simi-
lares às nossas e, consequentemente, 
prestamos mais atenção no conteúdo. 
Ou seja, a mensagem é transmitida de 
forma enfática ao ouvinte.

Claro que as experiências online 
e híbridas ficarão, é o momento do 
‘omnichannel’. Tudo vai acontecer em 
diversos canais, mas cada um com a 
performance mais adequada para a 
transmissão da mensagem desejada, 
a fim de conseguir o melhor desem-
penho para a ação idealizada. Muitos 
aprendizados do online vão fortalecer 
os eventos presenciais. Melhoramos 
muito a qualidade do que tínhamos, 
principalmente de transmissões audio-
visuais e produção de conteúdo mul-
timídia. A capacitação para manusear 
os avanços tecnológicos para as apre-
sentações fará toda a diferença nesse 
retorno.

Os bares estão lotados, assim como 
os restaurantes, pontos turísticos e 

aeroportos. As pessoas demonstram 
o desejo pelo retorno, mas querem a 
garantia da segurança, é claro. Em to-
dos os eventos presenciais que a minha 
agência realizou neste ano, testamos os 
participantes e não houve nenhum tipo 
de registro de transmissão do vírus em 
nossas ações. O mesmo fator também 
pode ser observado em outros eventos-
teste ao redor do Brasil e do mundo.

quando houver dúvida se será 
possível garantir a segurança de todos 
os participantes em um evento presen-
cial, deve-se optar pelo formato híbrido 
ou online. O budget também será um 
ponto de atenção na hora da tomada 
de decisão das empresas para planejar 
os encontros. Mas, caso a organização 
queira garantir a melhor experiência do 
seu consumidor e entregar o tão dese-
jado ‘olho no olho’, deve-se apostar no 
presencial novamente sem medo, mas 
com muito planejamento e responsa-
bilidade para garantir a segurança de 
colaboradores e participantes.

Ser síndico não é uma tarefa fácil. 
Apesar de recentes transformações e 
das informações e materiais disponíveis 
atualmente, ainda surge uma dúvida: 
até que ponto o síndico pode tomar 
decisões sozinho?

Essa é uma dúvida muito comum, 
afinal, viver em condomínio é fazer 
um eterno exercício de tolerância e 
respeito, uma vez que se conhece e se 
convive com pessoas de diferentes tem-
peramentos, gostos e hábitos, que com-
partilham os mesmos espaços. É pensar 
na necessidade coletiva.

Sendo assim, o síndico tem uma 
grande responsabilidade: procurar a 
harmonia e zelar pela segurança e patri-
mônio de todos os moradores, levando 
sempre em conta a decisão da maioria.

Frequentemente, por falta de co-
nhecimento, muitos destes gestores 
acabam ultrapassando os limites de sua 
autoridade dentro do condomínio.

Por isso, para evitar situações de 
conflito, medidas extremadas ou até 
processos judiciais, o síndico precisa 

ter ciência do que ele pode decidir por 
conta própria, sem necessidade de uma 
assembleia.

veja o que ele pode fazer:

Contratar ou demitir funcionários, 
desde que a decisão não interfira nas 
contas do condomínio.

Media conflitos entre moradores, 
desde que haja imparcialidade.

 
Cobrar os devedores do condo-

mínio, nos termos acordados pela 
convenção condominial, de maneira 
amigável. O síndico também poderá 
contratar uma empresa especializada 
em cobrança para não ter que se pre-
ocupar com mais essa função.

Mas é preciso atentar para as for-
mas de cobrança que serão executa-
das por essa empresa contratada. Se 
for na forma garantida, a empresa irá 
adiantar a receita do condomínio. 
Nesse caso, a cobrança deve ser apro-

vada em assembleia, pois será cobra-
da uma taxa de serviço.

Porém, em caso de cobrança ex-
trajudicial, não haverá custos para o 
condomínio e a empresa ficará res-
ponsável de cobrar essas cotas con-
dominiais atrasadas, sendo desneces-
sária a realização de assembleia para a 
aprovação do serviço.

O síndico pode comunicar o nú-
mero de unidades inadimplentes, 
mas sem identificar o morador ina-
dimplente.

Ele pode aplicar advertência e, na 
reincidência, multar os moradores 
que estejam infringindo as regras, 
desde que esteja previsto na conven-
ção do condomínio.

A ele também é permitido exe-
cutar obras emergenciais, como um 
cano que estourou ou um vazamen-
to de gás, que necessitam de reparo 
imediato, porém é preciso considerar 
o valor da obra.

Caso a obra seja de baixo custo, o 
síndico poderá agir sem necessidade 

de convocar assembleia. Na possibi-
lidade de custos mais elevados, ele 
também poderá tomar as medidas 
necessárias, mas precisará convocar a 
assembleia para a prestação de contas 
dos valores gastos.

Outra ação importante que ele 
pode fazer sem necessidade de reu-
nir os condôminos é executar cam-
panhas de conscientização sobre os 
mais diversos temas.

Ele pode ainda entrar na unidade 
em caso de urgência e emergência 
(incêndio, vazamentos, entre outros). 
Embora seja sempre indicado esperar 
por ajuda profissional (bombeiros, 
polícia, Samu), existem circunstân-
cias em que a ação rápida pode evitar 
ocorrências bastante sérias e graves.

Como se pode observar, este pro-
fissional pode agir com autonomia 
em diversas situações. No entanto, 
sempre que houver alguma dúvida 
para a tomada de decisões importan-
tes para o condomínio, o ideal é levar 
o assunto para votação.
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A valorização do profissional de T.I e a 
inovação aberta no mercado brasileiro

O nosso problema é a 
produtividade (Parte 1)

BRUNO SOUZA
EvANGELISTA dE JAvA E MENTOR dO THE dEvELOPER’S 

CONFERENCE (TdC), MAIOR CONFERêNCIA dE COMUNIdAdES dE 
TECNOLOGIA dO BRASIL.

IGOR MACEdO dE LUCENA
ECONOMISTA E EMPRESáRIO, dOUTORANdO EM RELAçõES INTER-

NACIONAIS NA UNIvERSIdAdE dE LISBOA

A disputA pelA 
vAgA do tCu
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Muitos se perguntam: qual é o 
problema do Brasil? Por que há tanta 
demora em diminuirmos a pobreza no 
nosso país? Por que os problemas so-
ciais se acumulam ao longo do tempo? 
Por que o Brasil é eternamente o país 
do futuro? Por que será que esse futu-
ro nunca chega?

É complexo querer atribuir toda a 
culpa desses problemas ao governo de 
um ou de outro presidente. Não po-
demos também afirmar que tudo que 
ocorre no Brasil é por causa de um 
suposto “jeitinho nacional”. Contudo, 

somos capazes de alinhar todos esses 
problemas a uma única causa, a nossa 
produtividade.

Mas o que define produtividade? 
Sob o ponto de vista econômico, a 
produtividade é a eficiência da pro-
dução de bens ou serviços expressa 
por alguma medida. As medições de 
produtividade são frequentemente ex-
pressas como uma razão de um valor 
agregado usado em um processo de 
produção; ou seja, output por unida-
de de input normalmente durante um 
período de tempo específico. O exem-

plo mais comum é a medida de pro-
dutividade do trabalho agregado, por 
exemplo, como se vê com o PIB (Pro-
duto Interno Bruto) por trabalhador. 

A produtividade é um fator crucial 
no desempenho da produção de em-
presas e nações. O aumento da pro-
dutividade nacional pode elevar os pa-
drões de vida porque quanto maior for 
a renda real melhor será a capacidade 
de as pessoas poderem comprar bens 
e pagar por serviços, desfrutar do la-
zer, melhorar a habitação e a Educação 
e contribuir para programas sociais e 

ambientais. O crescimento da produ-
tividade também torna as empresas 
mais lucrativas. 

quando analisamos nações desen-
volvidas e nações parecidas com a nos-
sa, é espantosa a diferença no quesito 
de produtividade. Do ano de 1980 até 
2021, a produtividade da Coreia do 
Sul aumentou em 408%. A Estônia, 
uma antiga nação da União Soviética e 
hoje país-membro da União Europeia, 
aumentou em 248%. Cingapura teve 
um aumento de 199%; já os Estados 
Unidos, 115%. 
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PL visa punição de quem divulgar e 
compartilhar informações sobre blitz

Semad lança programas voltados para a 
proteção de animais domésticos

“Falta de transporte e estrutura 
encolhe mercado e prejudica pequenos 
produtores” denuncia vereador

PEC dos Precatórios deverá ter promulgação 
“fatiada”, viabilizando o aumento do ‘Auxílio 
Brasil’

Edil disse que tem 
a cara limpa

Ué... Eu juro que não conse-
gui entender bem o que disse o 
Edil sex simbol e dono das per-
nas mais cabeludas da House do 
Povo que é conhecida mundial-
mente como Câmara Municipal 
que atende pelo nominho de 
Raimundo Gogó de Ouro (ele 
agora canta e encanta nas fes-
tas)... Espia só ele estava prose-
ando na tribuna e disse que é um 
Edil que anda pelas ruas com a 
cara limpa... Ué e os outros têm a 
cara suja? O que será que ele quis 
dizer que vive lavando a cara 
para não ficar nenhum sujinho? 
Ah ele disse também que Zé Dir-
ceu é vítima e é bode expiatório 
e que é inocente de pai e mãe... 
Agora mesmo é que eu vi a coisa 
feder... Então cara limpa é isso?

Político sofre efeito estufa

Espia só o que meu amigui-
nho malinha que ainda atende 
pelo nominho de Cotoquinho 
anda dizendo... É que ele leu que 
o efeito estufa está fazendo mal 
a população... Pois um dia des-
ses um político resolveu deixar 
a diplomacia de lado e passou a 
ofender moralmente um outro 
político que é muito conhecido 
e é um menino da hora... Aí ele 
que tem sangue nos olhos e não 
tem sangue de barata... Resolveu 
fazer penar sob o efeito estufa... 
E segundo Cotoquinho... Ele es-
tufou o olho do menino que vi-
via insultando... E agora ele vive 
lamentando... Pois é minha gen-
te... O peixe morre é pela boca 
e não podemos ficar ofendendo 
as pessoas... Olha o efeito estufa 
viu?

Edil disse que tem 
a cara limpa

Ué... Eu juro que não conse-
gui entender bem o que disse o 
Edil sex simbol e dono das per-
nas mais cabeludas da House do 
Povo que é conhecida mundial-
mente como Câmara Municipal 
que atende pelo nominho de 
Raimundo Gogó de Ouro (ele 
agora canta e encanta nas fes-
tas)... Espia só ele estava prose-
ando na tribuna e disse que é um 
Edil que anda pelas ruas com a 
cara limpa... Ué e os outros têm a 
cara suja? O que será que ele quis 
dizer que vive lavando a cara 
para não ficar nenhum sujinho? 
Ah ele disse também que Zé Dir-
ceu é vítima e é bode expiatório 
e que é inocente de pai e mãe... 
Agora mesmo é que eu vi a coisa 
feder... Então cara limpa é isso?

Lançaram litraço 
de quatro?

Cruz credo... Mas será isso 
mesmo verdade que uma marca 
famosa de refrigerante lançou 
um novo litro de seu produto 
que antes não passava de uma 
latinha e agora tem neguinho 
dizendo que é o famoso litraço 
de quatro... Ué tu riu por quê? 
Gostou disso? Eu não acho uma 
boa ideia esse negocio de litraço 
de quatro... Isso me soa como 
uma gozação ou uma tremenda 
de uma safadeza... Eu não brinco 
mais e agora tu tens que ficar es-
perto quando esses safadinhos... 
Tu entendeu bem esse negocio 
de litraço de quatro? Cotoquinho 
entendeu agora e já fico irritado 
e afirmou que não bebe refrige-
rante... Só suco e por isso esse 
negocio de litraço é pra ti... Né?

Adolescente entra 
numa fria eterna

Aiii que meda... Pode parar 
esse mundão sem porteira de 
meu Deus que eu quero mesmo 
é descer e boas... xô coisa ruim... 
É cada uma que mais parecem 

duas... Tem uma coisa que parece 
filme de terror... Espia só uma meni-
na de apenas 14 anos foi acometida 
de um câncer maldito que a levou 
direto para a cidade dos pés juntos... 
Mas antes disso acontecer ela disse 
que era muito novinha para partir 
e pediu a sua mãe para congelar o 
seu corpito para que um dia quando 
a ciência estiver mais ágil e prepara-
da poderia descongelar e ela voltar a 
viver... Ué e isso é possível? Eu não 
sei... Mas o que eu sei que é esta con-
gelada... Uiii que frio que doidera... 
xô sai.

Passarinho na muda 
não canta né?

Pois então minha gente mais que 
biitinha... Eu sempre digo que é me-
lhor ficar calado quando não se tem 
nadica de nada de bom para falar... 
Mas o mais sábio é ficar calado em 
tempo de crise... assim passa por sá-
bio e fica longe de todo tipo de con-
fusão... Por que estou dizendo isso? 
Simples ué... O MDB quer dominar 
o mundo mesmo... E vem conse-
guindo... Mas falta tomar o comando 
das Minas Gerais onde o governador 
está se sustentando por um beiço de 
pulga... E tá naquela de cai hoje... 
cai amanhã.. Mas o certo é que cai 
e quem assume? O MDB e por isso 
o seu vice Toninho Andrade está na 
miúda... Calado... Não aparece nem 
mesmo em batizados... Tá certo...

Princesinha quer e precisa 
mesmo de vara é?

Eu não consigo te entender... 
Para algumas coisas tu és por de-
mais moralista... E para outras é uma 
mente suja e porquinha... Deixa eu 
te explicar uma coisa... A nossa Prin-
cesinha do Norte está querendo vara 
sim... Mas não é o que estas pensan-
do... É vara judicial onde os juízes 
trabalham... É que em nossa Prince-
sinha do Norte tem poucos juízes e 
sobram processos e aí o povo que 
tem razão vive dizendo que a justiça 
é lenta por demais e agora os juízes 
e advogados querem mudar essa 
historia ligeirinho... Afinal de contas 
não dá para um juiz ficar com mais 
de mil processos dá? Então vamos 
somar forças e pressionar os nossos 
depufês federais... Trabalhem né

Ministério público quer gover-
nar sem enfrentar eleição?

Assistindo uma grande reunião 
onde tinham vários homens fortes 
do Paço que ganharam a eleição 
agora e eles estavam se queixando 
que gastaram tempo... Merrequinha 
e noite de sono para se elegerem 
e agora alguns representantes do 
Ministério Público querem tomar 
o lugar dos prefeitos e administrar 
cidade... Eles estão querendo ditar 
como eles devem governar... Tem 
que dar um basta nisso e os Promo-
tores que quiserem administrar que 
enfrente as urnas ou então quan-
do tiver algo de errado e a Amams 
quando for administra melhor e 
não por grupo de companheiros 
que usa para cabide emprego possa 
reagir... Né?

Montei no Porco

Agora eu vou montar no porco... 
Cair no capinado... Deitar o cabelo 
e capar o gato... mas não se preo-
cupe que amanhã estarei de volta 
se Deus quiser...e por favor não vá 
fazer nenhum tipo de macaquice 
que não estarei para te ajudar não 
viu malinha? Pois muito que bem... 
Agora preste atenção e medite no 
que vou te dizer: “Deus te deu a 
maior prova do seu amor a ti, fazen-
do o seu filho morrer na cruz para 
te salvar.” Bíblia Sagrada... pense 
nisso com seriedade viu? 

Fuso do dia – Alguns motoris-
tas de ônibus que circulam como 
doidos na cidade aterrorizando os 
motoristas de carros menores... Isso 
ta virando caso de polícia... xô coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – Dr. Jurandir 
esse jovem delegado que tem feita a 
diferença e é xonado e mais que joia-
do e esse têm sangue nos olhos sim 
e é orgulho da nossa gloriosa Polícia 
Civil... Sucesso, nobre guerreiro... 
Pois competência sobra... Fui!

Última

O presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), afirmou 
que a Câmara e o Senado farão “o 
máximo esforço” para promulgar o 
quanto antes as partes comuns da 
PEC dos Precatórios (Proposta de 
Emenda à Constituição 23/21), apro-
vadas pelas duas Casas. Trata-se de 
uma “promulgação fatiada”, na qual 
a parte aprovada pelas duas Casas é 
publicada e entra em vigor, e a parte 
alterada por uma das Casas continua 
em análise na outra Casa, como pro-
posta independente.

O Senado aprovou o texto na 
quinta-feira (2) com alterações. “Nem 
mercado, bolsa, dólar, empresários, 
municípios, credores e muito mais 
ainda aqueles que precisam do Auxí-
lio Brasil podem esperar uma trami-
tação de novo de CCJ, de comissão 
especial e de Plenário duas vezes. É 
muito normal que textos comuns 
possam ser promulgados”, disse Lira.

Segundo ele, as assessorias de 
Câmara e Senado definirão o que já 
pode ser promulgado e o que deve 
voltar à análise dos deputados. A 

PEC abre no Orçamento da União de 
2022 um espaço fiscal aproximado 
de R$ 50 bilhões para bancar R$ 400 
mensais aos beneficiários do Auxílio 
Brasil - programa de transferência 
de renda sucessor do ‘Bolsa Família’ 
- por meio da mudança da fórmula 
de cálculo do teto de gastos impos-
to pela Emenda Constitucional 95, 
de 2016; e da criação de um subteto 
para o pagamento de precatórios, as 
dívidas da União e dos entes federa-
tivos oriundas de sentenças judiciais 
definitivas Lira voltou a criticar o uso 

do termo “orçamento secreto” sobre 
a alocação das emendas de relator do 
orçamento.

Segundo ele, são atribuições do 
Congresso legislar e executar, junto 
com Executivo, as emendas imposi-
tivas. “O Brasil num ano de saída de 
pandemia não pode se dar ao luxo 
de ter o risco de perder R$ 7 bilhões 
não apresentadas ao Orçamento de 
2021, perder quase R$ 5 bilhões con-
veniadas ainda de 2021. O que faz 
com que só tenhamos a execução de 
pouco mais de R$ 3 bilhões.

Em reunião com a Associação Mi-
neira de Municípios (AMM), realizada, 
a secretária de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentá-
vel, Marília Carvalho Melo, anunciou 
novas e importantes medidas para a 
gestão da fauna doméstica em Minas 
Gerais. Uma delas é o Edital Semad 
03/2021 que abre o processo seletivo 
de municípios para participação no 
Programa “Conheça seu amigo”. 

Por meio do programa, serão doa-
dos para 50 municípios mineiros, mi-
crochips e leitores desses aparelhos. 
Os municípios selecionados poderão 
fazer a adesão, por meio de um Ter-

mo de Cooperação Técnica com a 
Secretaria de Estado de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad), num período de 12 (doze) 
meses, quando receberão microchips 
e leitores de microchips para serem 
utilizados em cães e gatos provenien-
tes de comunidades de baixa renda, 
de animais em situação de rua que 
participem de algum programa de 
controle reprodutivo municipal, de 
animais para adoção sob tutela de 
Organizações da Sociedade Civil e 
animais de áreas prioritárias de super-
população animal.

A quantidade de microchips desti-

nados será de 10% da população de 
cães e gatos dos municípios, selecio-
nando-os municípios interessados 
deverão realizar inscrição de 10 a 29 
de dezembro de 2021. No dia 12 de 
janeiro, será feita a divulgação dos re-
sultados, com o final sendo divulgado 
no dia 20 de janeiro.

“A partir daí será celebrado um 
Termo de Cooperação Técnica, com a 
troca das informações e entrega dos 
equipamentos”, explica Patrícia Silva, 
gestora ambiental da Semad. Todos 
os requisitos para participação estão 
disponíveis no link do Edital, clicando 
aqui. O superintendente de Gestão 

Ambiental da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), Diogo Melo 
Franco, explicou que para participar 
serão observados critérios que já es-
tão dispostos na Plataforma e Dados 
Espaciais (IDE-Sisema), que possui 
informações como: estimativa de 
população canina por município; ci-
dades que já possuem convênio com 
o Estado para castração e a proporção 
de cães para a população humana. “É 
importante observar que o trabalho é 
uma política pública voltada para as 
populações mais carentes”, comple-
mentou Diogo Franco.

VALDEMAR SOARES

O vereador valdecy Contador 
(PMN) disse que o Mercado Munici-
pal é o retrato da vida do homem do 
campo que já esteve muito melhor 
do que hoje e explicou: “o mercado 
é o lugar onde todos os pequenos 
agricultores levam seus produtos 
para ser comercializados, e para 
isso eles necessitam de transporte 
e nem mesmo que cabe ao muni-
cípio está sendo feito, já que os 
ônibus que deveriam parar na por-
ta do mercado não param e quem 
quiser tem que descer na praça de 
esportes. E como os produtores 
vão comercializar levando os seus 
produtos na cabeça? É sofrimento 
demais, sendo que lá existe um 
local apropriado para receber vá-
rios ônibus e infelizmente o local 
é usado por moradores de rua, 
que cozinham, dormem, bebem e 
fazem sexo diante de todos e poder 
público finge que nada acontece e 
aí aparecem às confusões, brigas e 
há houve várias tentativas de homi-

cídios.
O mercado hoje vive em com-

pleto abandono, sujo, sem sanitá-
rios adequados, segurança e até o 
estacionamento que é área azul, 
está entregue aos “flanelinhas” que 
vivem extorquindo os motoristas 
que sejam coibidos. O vereador 
lembrou que o Mercado Municipal 
ainda em precárias condições é um 

ponto turístico e, que agora já tem 
dinheiro em caixa e vai passar por 
uma reforma considerável reforma, 
tanto que já foi chamada para a li-
citação.

Embora esteja completamen-
te abandonado e o turista que vai 
uma vez é desestimulado a não vol-
tar; “eu sou frequentador assíduo 
do mercado e ouço toda vez grande 

número de reclamação de como os 
comerciantes estão abandonados e 
não há incentivos. vários colegas 
já alertaram sobre o problema e a 
prefeitura insiste em ignorar. O cer-
to é que o Mercado Municipal está 
encolhendo de forma significativa e 
se nada for feito, ele vai acabar, pois 
o homem de bem está fugindo do 
local que antes atraia”, finalizou. 

DIVULGAÇÃO 

ASCOM/ CÂMARA 

O vereador Marcos Nem (PSD) 
disse que um pouco de ajuda da 
população, muitos crimes pode-
riam ser evitados e declarou que 
algumas pessoas passam e dão um 
toque na luz para denunciar que 
tem blitz. “Imagine que um ban-
dido esteja sequestrando algum 
parente e ele sem querer ajuda? O 
povo precisa ajudar e não ajudar o 
criminoso”.

Declarou ainda que as coisas 
mudarão a partir de agora. Mar-
cos disse que a aprovação de um 
projeto pela Comissão de viação 
e Transportes da Câmara dos De-
putados aprovou o Projeto de Lei 
7094/17, que define como crime 
divulgar e compartilhar em redes 
sociais e aplicativos de mensagens 
instantâneas os locais, datas e ho-
rários de atividades de fiscalização 
dos agentes de trânsito. Alertou 
que a proposta apresentada altera 
o Código de Trânsito Brasileiro 
(Lei 9.503/97).  O direito constitu-
cional à liberdade de informação e 
expressão não pode se sobrepor 

aos interesses maiores da socieda-
de. 

O vereador lembrou que avi-
sar o infrator causa indignação ao 
infrator e destacou parlamentar; 
“nós vemos que as pessoas insis-
tem em avisar umas às outras pe-
los aplicativos a existência de uma 
blitz ali ou aqui e isto implica em 
que não é só apenas a questão da 
embriaguez ao volante, é a questão 

do drogado que está ao volante, 
do assassino, daquele que raptou 
uma criança, de todos esses bandi-
dos os quais geram essas tragédias 
para a nação inteira”, disse o par-
lamentar.

O projeto prevê pena de deten-
ção de um a dois anos mais multa 
para quem divulgar as operações 
de fiscalização de trânsito. Marcos 
destacou que “é um projeto de 

fundamental importância. Isso eu 
falo de experiência própria. Por 
várias e várias vezes montamos 
operações, barreiras policiais e, 
em pouco tempo, o objetivo da-
quela barreira já não existia mais 
em função da disseminação rápida, 
através dos meios de mídias sociais 
da localização daquela barreira, 
daquele bloqueio policial”, disse o 
parlamentar.
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Gil Pereira destaca o potencial gerador do Norte de Minas

Reunião, nesta segunda-feira (6), foi comandada 
pela Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável

Marcelo Freitas defende prioridade de 
tramitação para processos sobre alienação 
parental 

Deputados cobram na ALMG valorização de 
servidor do Sisema

Parlamentares destacam necessidade de investimento 
em energia fotovoltaica

A Câmara dos Deputados pode 
votar, nesta terça-feira (7), o Proje-
to de Lei 7352/17, do Senado, que 
prevê prioridade na tramitação de 
processo judicial sobre ato de alie-
nação parental independentemente 
de requerimento e determinada de 
ofício pelo juiz. 

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) defende 
a aprovação imediata da proposta. 
“O projeto muda a Lei 12.318/10, 
que já trata do assunto, e também 
o Código de Processo Civil para de-
terminar prioridade de tramitação, 
em qualquer instância, sobre os 
demais processos da competência 
do juízo de família e prioridade na 
execução dos atos e das diligências 
judiciais necessárias”, informa Mar-
celo Freitas. 

O parlamentar explica que o 
texto prevê que se tratando de 
procedimento judicial em que se 
discute ato de alienação parental, 
o processo terá tramitação prioritá-
ria determinada de ofício pelo juiz 
competente, imediatamente após a 

distribuição da petição inicial.
“Havendo indícios da prática de 

ato de alienação parental, o juiz de-
terminará, com urgência, ouvido o 
Ministério Público, as medidas pro-
visórias necessárias para preservar 
a integridade psicológica da criança 
ou do adolescente, inclusive para 
assegurar sua convivência com ge-
nitor ou viabilizar a reaproximação 
entre ambos, se for o caso”, pontua 
Freitas. 

Outro ponto previsto no texto é 
a garantia mínima de visitação assis-
tida. “Assegurar-se-á à criança ou ao 
adolescente e ao genitor garantia 
mínima de visitação assistida, ressal-
vados os casos em que há iminente 
risco de prejuízo à integridade física 
ou psicológica da criança ou do ado-
lescente, atestado por profissional 
eventualmente designado pelo juiz 
para acompanhamento das visitas. A 
tramitação prioritária independe de 
deferimento pelo órgão jurisdicional 
e deverá ser imediatamente concedi-
da diante da prova da condição de 
beneficiário, observada a legislação 

específica”, conclui Marcelo Freitas. 

PERSONALIDADE JURíDICA - O 
Plenário pode analisar ainda o Projeto 
de Lei 3401/08, que limita o procedi-
mento pelo qual se pode cobrar dos 
sócios ou responsáveis obrigações da 
empresa, conhecido como desconsi-
deração da personalidade jurídica.

Os deputados aprovaram a maté-
ria em 2014 e precisam analisar subs-
titutivo do Senado ao projeto.

Tanto na Comissão de Constitui-
ção e Justiça e de Cidadania (CCJ) 
quanto na Comissão de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria, Comér-
cio e Serviços, os pareceres são pela 
rejeição do texto do Senado.

De acordo com o texto da Câma-
ra, a desconsideração da personalida-
de jurídica poderá ser usada quando 
ficar caracterizada a ocorrência de 
manobras ilícitas, por parte dos pro-
prietários das empresas, para não 
pagar os credores, situação na qual 
seus bens particulares serão usados 
para pagar os débitos. (GISSELE NIZA 
– Colaboradora)

A valorização dos servidores do 
Sistema Estadual de Meio Ambiente 
e Recursos Hídricos (Sisema) foi uma 
das cobranças dos parlamentares, na 
manhã de ontem (6/12), em reunião 

do 2º ciclo do Assembleia Fiscaliza 
2021. A iniciativa da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) tem 
como objetivo ampliar o papel fiscali-
zador do Legislativo estadual.

No encontro, acompanhado por 
representantes desses servidores que 
estão em greve, a secretária de Estado 
de Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, Marília Carvalho de 

O deputado Gil Pereira (PSD) 
enfatizou a importância de Minas 
Gerais, sobretudo do Norte de 
Minas, na geração de energia solar 
fotovoltaica. Ele destacou papel da 
secretaria para o desenvolvimento 
dessa área.

De acordo com Marília Carva-
lho, Minas é o Estado com maior 
potência na geração de energia so-
lar fotovoltaica. “Minas tem fomen-
tado a geração de energias reno-
váveis e a diversificação da matriz. 
Isso também é muito importante 
para se cumprir a agenda de des-
carbonização”, falou.

A deputada Celise Laviola 
(MDB) perguntou sobre as parce-
rias da secretaria obtidas na Confe-
rência das Nações Unidas sobre as 
Mudanças Climáticas de 2021 (COP 
26), realizada no Reino Unido.

Ela tratou ainda de ações da 
pasta voltadas para o Leste de Mi-
nas, região que representa, e disse 
que tem recebido pela primeira 
vez suporte da secretaria. “Temos 
crise hídrica e diversos problemas 

no licenciamento nessa região. Um 
olhar para o Leste faz toda a dife-
rença”, destacou.

A deputada Laura Serrano 
(Novo), por sua vez, enfatizou a 
importância do saneamento para 
a melhoria da qualidade de vida 
da população e perguntou para a 
gestora sobre a formulação das uni-
dades regionais de saneamento em 
Minas.

O deputado Zé Reis (Pode) ma-
nifestou descontentamento com 
resolução conjunta da Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e 
do Instituto Estadual de Florestas 
(IEF), que trata da necessidade de 
haver estudo sobre a fauna antes 
de se realizar intervenções ambien-
tais.

SEGURANçA HíDRICA

Ela também contou que o Insti-
tuto Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam) elabora um plano de segu-
rança hídrica para o Estado e re-
conheceu a dificuldade do Norte 

de Minas, por estar do semiárido, 
quanto ao abastecimento de água.

Marília Carvalho relatou tam-
bém algumas iniciativas na COP 
26. Ele destacou parcerias com o 
objetivo de reflorestar o Estado. 
“Temos uma área de 3,7 milhões 
de hectares para recuperação em 
Minas”, contou. Outro assunto 
abordado, conforme a secretária 
de Estado, diz respeito a ações de 
mitigação das mudanças climáticas, 
que já têm impacto no Estado, por 
exemplo, com as geadas que, neste 
ano, afetaram municípios e causa-
ram perdas econômicas.

A secretária de Estado defendeu 
medidas para o Leste de Minas e 
a importância da recuperação da 
Bacia do Paraopeba, em função 
do rompimento de barragem da 
Samarco há seis anos em Mariana 
(Região Central), afetando toda 
a bacia. Ela relatou que um novo 
acordo está sendo construído e 
que o governador está empenhado 
em recuperar a bacia hidrográfica. 
(Portal ALMG)

Melo, prestou contas da gestão da sua 
pasta de janeiro até outubro deste 
ano.

A reunião foi comandada pela 
Comissão de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável e contou 
com participação das Comissões de 
Minas e Energia, de Agropecuária e 
Agroindústria e a Extraordinária das 
Energias Renováveis e dos Recursos 
Hídricos.

A deputada Beatriz Cerqueira (PT) 
destacou que os servidores do Sisema 
estão em greve neste momento, o 
que decorre da falta de uma política 
que os valorize. Ela leu uma carta da 
categoria em que enfatiza as dificul-
dades que encontra, o que tem cul-
minado na evasão de profissionais do 
sistema.

“Estamos no terceiro ano do 
governo Zema e o que me chama a 
atenção é a falta de políticas de va-
lorização dos servidores. Ainda que 
não dê para atender a tudo, qual é a 
proposta do governo nesse sentido?”, 
questionou.

O deputado Noraldino Júnior 
(PSC), que preside a Comissão de 
Meio Ambiente, corroborou a fala 
de Beatriz Cerqueira. Ele defendeu 
a importância dos servidores do Sise-
ma para o Estado e da necessidade de 
que seus pleitos sejam analisados. 

O deputado Gustavo Santana (PL) 
pediu que o Estado valorize a secre-

taria, com infraestrutura que permita 
aos seus servidores continuarem no 
órgão exercendo seu trabalho de ex-
celência.

Líder de Governo, o deputado 
Gustavo valadares (PSDB) disse que o 
governo está sensível para o proble-
ma dos servidores e as negociações 
estão caminhando para uma solução 
definitiva.

A secretária de Estado Marília Car-
valho enfatizou que a demanda por 
reajuste dos servidores do Sisema 
está sendo tratada pela Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão e 
que há dificuldade de atendimento 
do pleito em função da impossibilida-
de de aumentar gastos com pessoal, 
por causa do limite prudencial.

Ela ressaltou que reuniões estão 
sendo realizadas com a categoria e 
que, no último sábado (4), recebeu 
novo ofício contendo novas deman-
das, que precisam ser analisadas do 
ponto de vista jurídico pela Advoca-
cia-Geral do Estado.

CONSELHO ESTADUAL DE 
RECURSOS HíDRICOS

Além da questão sobre os servi-
dores do Sisema, Beatriz Cerqueira 
também abordou a publicação pelo 
governo do Decreto 48.209, de 2021, 
que reestruturou o Conselho Estadu-
al de Recursos Hídricos.

No último dia 23 de novembro, 
a parlamentar realizou audiência 
pública sobre o assunto na qual os 
participantes criticaram a medida, ca-
racterizando-a como um retrocesso. 
Beatriz Cerqueira disse que as mu-
danças têm um caráter autoritário e 
que diminuem a participação social. 
Ela perguntou o motivo de o gover-
no ter realizado as alterações e pediu 
uma revisão do decreto.

Outra colocação feita por Noraldi-
no Júnior foi sobre o Projeto de Lei 
(PL) 3.300/21, do governador, que 
define os limites e amplia o Monu-
mento Natural Estadual da Serra da 
Moeda (Monae). Ele demandou que 
a Secretaria de Estado de Meio Am-
biente realize estudo técnico e visita 
ao local para analisar profundamente 
a matéria. 

Em relação ao Decreto 48.209, a 
secretária respondeu que as mudan-
ças feitas tiveram o objetivo de padro-
nizar o referido conselho com o de 
Política Ambiental, em que foi neces-
sário incluir o apoio policial, sobretu-
do, por ter havido casos de agressão 
física em reuniões a respeito de licen-
ciamento no interior do Estado.

Também enfatizou que as modifi-
cações integram diretrizes para refor-
mular todos os conselhos de políticas 
públicas do Estado e que não há 
prejuízos para a participação social. 
(Portal ALMG)
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Prefeitos do Norte de Minas suspenderão 
eventos festivos por causa da Covid-19

Pirapora empossa Conselho de Educação 
e de Alimentação Escolar 

Grão Mogol faz acordo de cooperação 
técnica com a paróquia para presépio

GIRLENO ALENCAR

Os prefeitos do Norte de Minas, 
reunidos na tarde dessa segunda-
feira na Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams) 
decidiram suspender a realização de 
qualquer evento festivo no final de 
ano, além do Carnaval, em razão da 
pandemia do novo coronavírus. Eles 
gravaram uma mensagem a ser dis-
tribuída nas redes sociais avisando a 
população. O presidente José Nilson 
Bispo de Sá, prefeito de Padre Carva-
lho, explica que a cautela recomenda 
suspender os eventos e citou que no 
seu município já tinha feito licitação 

para os eventos festivos, mas decidiu 
suspender, pois acredita que essa 
nova variante tem um poder maior 
de transmissão. Os prefeitos avaliam 
que se estourar uma nova onda de 
casos notificados comprometerá o 
planejamento de qualquer adminis-
tração. Além desse assunto, os prefei-
tos discutiram dois outros assuntos: 
a construção de 100 mil barraginhas 
em 2022, viabilizadas pelo vice-presi-
dente general Hamilton Mourão e a 
entrega de 16 veículos para a Defesa 
Civil do Norte de Minas.

No caso da suspensão dos even-
tos, o prefeito de Ponto Chique e 
diretor da Amams, José Geraldo Alves 

de Almeida (o Zé Boy), explicou que 
no dia 30 de novembro os prefeitos 
das microrregiões de saúde de Cora-
ção de Jesus e Pirapora, se reuniram 
e deliberam pela suspensão de todos 
os eventos festivos, conscientes de 
que o risco de transmissão da doença 
é muito grande e por isso, fazia o ape-
lo para esse mesmo posicionamento 
ser adotado por todos os municípios. 
“Se depois de uma festa, estourar 
casos de Covid-19, a responsabilida-
de será do prefeito, pois vão dizer 
que ele deixou de tomar as medidas 
necessárias. Caberá ao prefeito pro-
videnciar o atendimento a pessoa no-
tificada”, explica Almeida. O prefeito 

de São João da Lagoa, Carlos Alberto 
Mota Dias, explica que seu município 
tem se destacado com a realização de 
Carnaval, usando o atrativo da lagoa. 
Decidiu aderir à iniciativa da micror-
região de saúde e não fazer o evento. 
Ficou impressionado com a reper-
cussão junto à população, pois quem 
pensava ser contra a ideia, o procu-
rou parabenizando pela decisão.

O presidente da Amams, José Nil-
son Bispo de Sá explicou que existe 
necessidade dos prefeitos se unirem, 
pois os que estão no primeiro man-
dato estão querendo fazer a festa, 
preocupados com o impacto político 
e não adiante ele suspender os feste-

jos se o município vizinho manter a 
programação. Por isso, a Amams fará 
o documento que será encaminhado 
a todos os prefeitos, o alertando so-
bre o risco de qualquer aglomeração 
de pessoas e perder o controle da 
disseminação da doença. Ele enten-
de que cabe aos municípios apenas 
dar o suporte a qualquer evento 
festivo, quando for irregressível, mas 
sem envolver na sua realização.

BARRAGINHAS – O principal 
motivo da reunião foi discutir com 
os prefeitos como colocar em prá-
tica a decisão do Governo federal 
em liberar 1 milhão de barraginhas, 

para serem executada em 10 anos. 
Isso dá 100 mil barraginhas por ano 
e em média de 1.000 a 1.200 por 
município. O presidente José Nilson 
Bispo lembra que a Amams pediu ao 
Grão-Mestre Geral do Brasil, Mucio 
Andrade a ajuda para viabilizar esse 
pedido. Este, acionou o vice-presi-
dente General Hamilton Mourão, 
que é da Maçonaria e esse acionou 
o Ministério do Desenvolvimento 
Regional e a Codevasf que pediram 
a indicação de cada localidade onde 
será construída essa barraginha. O 
curioso é que na hora das discus-
sões, uma forte chuva foi registrada 
na sede da Amams.

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação empossou as novas mem-
bras do Conselho Municipal de Edu-
cação (Comep) do Conselho Munici-
pal de Alimentação Escolar (CMAE), 
na sala da UAITEC do município. 
As novas formações vão atuar no 
quadriênio 2021-2025. Na oportu-
nidade, as membras eleitas com as 
respectivas presidentes, vices e se-
cretárias, conforme as eleições reali-
zadas no dia 1º de dezembro tomar 
conhecimento das suas atribuições e 
responsabilidades, através responsá-
vel pelo setor de conselhos ligados 
à educação na Semed, Aliny Daianny 
de Paiva da Silva.

Representando também o prefei-
to Alex César, a secretária de Educa-
ção Jacqueline Guimarães ressaltou 
a importância dos conselhos, no 
fortalecimento da Educação Muni-
cipal, cumprindo as suas funções 
normativa, consultiva e fiscalizado-
ra. “O trabalho destas conselheiras 

está respaldado por leis e as políti-
cas públicas para a Educação, serão 
decididas junto a elas. Escolhidos de 
forma democrática, estas conselhei-
ras vão monitorar quesitos impor-
tantes como os recursos do FNDE e 
a alimentação escolar, dentre outras 
pautas. E a concretização da cidada-
nia na Educação Municipal”, definiu 
a secretária.  

A Prefeitura de Pirapora via Secre-
taria Municipal da Família e Políticas 
Sociais (SEFAM), oficializou os Ter-
mos de Fomento que celebram o am-
paro e a parceria do município com 
o Lar dos Idosos de São vicente de 
Paulo. Na solenidade realizada para 
assinatura dos convênios, o prefeito 
Alex César e a vice-prefeita, Anamaria 
Burle (secretária da SEFAM), foram 
anfitrionados pelo presidente do lar, 
Geraldo Ernando Silva. Participaram 
também do ato o vereador Antônio 
Marcelo, as gerentes da Sefam, Cíntia 
Winders e Kelly Barbosa, a coordena-
dora do Creas, Clarissa Silva, Terezi-

nha Mendes, coordenadora do CRIP, 
Ana Karolina queiroz da vigilância 
Sócio assistencial e funcionários e 
acolhidos da entidade.

O Termo de Fomento 002/2021 
prevê a Cooperação Técnica e Fi-
nanceira para o atendimento a ido-
sos que não possuem condições de 
garantir a sua própria sobrevivência. 
Na vigência de 12 meses serão repas-
sados, pela Prefeitura de Pirapora, R$ 
40.000,00 para a entidade, conforme 
o recurso federal específico. A par-
ceria foi fortalecida também com o 
Termo de Fomento 003/2021, que 
oficializa o repasse de até R$ 120 mil, 
conforme a quantidade de idosos 
dependentes (de grau II e grau III), 
encaminhados pelos equipamentos 
sociais do município.

A vice-prefeita e secretária, Ana-
maria Burle, comemorou: “Momen-
tos como esse nos fortalece pois 
temos convicção que faz parte da 
nossa missão assistir a toda a nossa 
população e esses convênios promo-

vem uma garantia de acolhimento 
e cuidado com nossos idosos que 
necessitam ser institucionalizados”. 
Após a assinatura dos convênios, o 
prefeito Alex César lembrou que a 

gestão pública precisa estar atenta 
para parcerias como essa. “É um 
convênio muito importante para 
uma instituição como o Lar dos Ido-
sos. Agradeço a diretoria pela parce-

ria e a todos os profissionais que se 
empenham para realizar um trabalho 
de dedicação e cuidado com o pró-
ximo”, salientou o prefeito. (Ascom 
PMP)

A Prefeitura de Grão Mogol assi-
nará acordo de cooperação técnica 
com a Paróquia Santo Antonio, do 
município, para apoio à gestão dos 
atrativos turísticos sob sua respon-
sabilidade, como a Igreja Matriz, 

a Capela do Rosário e o Presépio 
Natural Mãos de Deus. Através do 
acordo, a Administração Municipal 
apoiará a manutenção, limpeza, re-
cepção e vigilância desses espaços, 
o que permitirá estender o horário 

de funcionamento para os visitantes. 
Programação inclui apresentações 
da Orquestra Sinfônica, do Coral da 
Unimontes, do Grupo de Serestas 
João Chaves e das Bandas da Polícia 
Militar de Diamantina e de Montes 

Claros. 
Grão Mogol, considerada a cida-

de mais charmosa do Norte de Mi-
nas por seu clima temperado, suas 
construções em pedra e as belas pai-
sagens montanhosas da Serra do Es-
pinhaço, planeja celebrar com turis-
tas e moradores a chegada do Natal. 
Para agradar crianças e adultos uma 
programação especial foi preparada, 
incluindo cantatas e auto de natal. 
As comemorações marcam o aniver-
sário de 10 anos do Presépio Natural 
Mãos de Deus, considerado o maior 
presépio permanente do mundo, e 
também homenageiam seu idealiza-
dor recém falecido.

A programação do Natal em 
Grão Mogol será aberta oficialmen-
te na quinta-feira (9), em cerimônia 
realizada na Prefeitura Municipal, 
ocasião em que será assinado Acor-
do de Cooperação Técnica com a 
Paróquia Santo Antônio para apoio 
à gestão dos atrativos turísticos sob 
sua responsabilidade, como a Igreja 
Matriz, a Capela do Rosário e o Pre-
sépio Natural Mãos de Deus. Através 
do acordo, a Administração Munici-
pal apoiará a manutenção, limpeza, 
recepção e vigilância desses espaços, 

o que permitirá estender o horário 
de funcionamento para os visitantes.

Na sexta-feira (10/12) iniciam-se 
as atividades culturais, com a apre-
sentação do Auto de Natal Dia de 
Reis, às 19h no Largo Beira Rio e 
com a apresentação da Cantata de 
Natal realizada pela Orquestra Sinfô-
nica de Montes Claros, sob regência 
da maestrina Maristela Cardoso, e 
que acontecerá às 20h na Igreja Ma-
triz de Santo Antônio. No dia seguin-
te, além de nova apresentação do 
Auto de Natal às 19h, será a vez da 
Cantata de Natal ser realizada pelas 
vozes do Coral da Universidade Esta-
dual de Montes Claros – Unimontes 
e do Grupo de Serestas João Chaves.

O segundo fim-de-semana de ce-
lebrações será aberto na sexta-feira 
(17/12) com nova apresentação do 
nascimento de Cristo com os grupos 
de teatro Tuia e Cantaqui Contacolá 
e com a apresentação da Banda de 
Música do 3º Batalhão de Polícia Mi-
litar de Diamantina, que apresentará 
nas janelas dos casarões o programa 
da vesperata realizada naquela cida-
de. No dia seguinte (18/12), será a 
vez da Banda de Música de Diaman-
tina se apresentar juntamente com 

a Banda de Música da 11ª Região 
de Polícia Militar de Montes Claros. 
Apresentação que contará com a 
participação especial da cantora Lei-
la Brito.

E no encerramento, previsto para 
o domingo (19/12), ambas as bandas 
voltarão a se apresentar conjunta-
mente, dessa vez tendo como palco 
o Presépio Natural Mão de Deus, 
o maior presépio permanente do 
mundo. A apresentação, que contará 
com a participação especial dos mú-
sicos Roberto Mont’Sá e Leila Brito, 
marcará também as celebrações de 
10 anos do presépio, e serão uma 
homenagem a Lúcio Bemquerer, 
idealizador do local, e que faleceu 
recentemente. Para o Secretário de 
Turismo Italo Mendes, as celebra-
ções do Natal, que passarão a fazer 
parte do calendário permanente de 
eventos turísticos da cidade, são um 
momento de celebrar em família a 
paz, a fraternidade e as tradições. “O 
Natal em Grão Mogol será sempre 
um momento de unir arte, cultura e 
as tradições de nossa região. Um mo-
mento de reunir famílias e diferentes 
gerações nesse cenário tão especial 
que é nossa cidade.” (GA)
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Norte de Minas ganha 25 novos leitos de 
UTI

Oito municípios se recusam a receber 
novas vacinas contra a Covid-19

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas contará com 
25 novos leitos de UTI a partir de 
2022, saindo dos atuais 115 para 
140 leitos, conforme reunião da 
Comissão Intergestores Bipartite 
do Sistema Único de Saúde que 
aprovou a revisão do Plano de Ação 
Regional da Rede de Urgência e 
Emergência, realizada na sexta-fei-
ra (3), em Januária. Com a revisão 
do PAR que, também já havia sido 
aprovada pelo Comitê da Rede de 
Urgência e Emergência, a partir 
do próximo ano, os municípios 
poderão solicitar ao Ministério da 
Saúde a habilitação de vários novos 
serviços, entre eles a implantação 
dos primeiros oito leitos de terapia 
intensiva coronariana.

As unidades hospitalares que já 
estão prevendo a abertura de novos 
leitos de UTI são: Hospital das Clí-
nicas Dr. Mário Ribeiro (30 leitos); 
Hospital Regional de Janaúba (20); 
Hospital Municipal Senhora Santa-
na, de Brasília de Minas; Santa Casa 
de Montes Claros; Hospital Muni-
cipal Dr. Oswaldo Prediliano Santa-
na, de Salinas; Hospital Municipal 
Dr. Moisés Magalhães Freire, de Pi-
rapora; e o Hospital Santo Antônio, 

de Taiobeiras (10 leitos em cada 
instituição). Para 2023 há previsão 
de abertura dos primeiros 10 leitos 
de UTI no Hospital Municipal Dr. 
Gil Alves, de Bocaiuva, e mais dez 
leitos na Santa Casa de Montes Cla-
ros. Já para 2024 o Plano de Ação 
Regional prevê a abertura dos pri-
meiros dez leitos de UTI na Santa 
Casa de Porteirinha.

O Plano de Ação Regional pre-
vê que o Norte de Minas poderá 
passar a ter já no próximo ano os 
primeiros oito leitos de Unidade 
de Terapia Intensiva Coronariana. A 
previsão é de que quatro leitos se-
jam instalados no Hospital Aroldo 
Tourinho. Outros dois leitos pode-
rão ser habilitados no Hospital das 
Clínicas Dr. Mário Ribeiro e dois no 
Hospital Dilson Godinho. As UCO 
constituem serviços destinados ao 
cuidado de pacientes com síndro-
me coronariana aguda. Devem ser 
instaladas em instituições que dis-
ponham de infraestrutura e recur-
sos físicos de terapia intensiva, mas 
que tenham profissionais capacita-
dos nesta especialidade.

O novo Plano de Ação Regional 
também contempla a expansão das 
unidades de terapia intensiva pedi-
átricas. Atualmente a região conta 

com quatro leitos de UTI pediátrica 
e a proposta é que, em 2022, sejam 
solicitadas 18 novas habilitações: 
dez para o Hospital das Clínicas 
Dr. Mário Ribeiro da Silveira e oito 
para a Santa Casa de Montes Cla-
ros. O PAR também prevê a expan-
são de leitos clínicos, saltando das 
atuais 358 unidades para a aber-
tura de 133 novas acomodações. 
A previsão é de que, em 2022, os 
municípios poderão solicitar a ha-
bilitação de 28 novos leitos clínicos 
no Hospital Dilson Godinho, em 
Montes Claros; 23 no Hospital Re-
gional de Janaúba; 12 no Hospital 
das Clínicas Dr. Mário Ribeiro, e 
cinco no Hospital Santo Antônio, 
de Taiobeiras.

Para 2023 há previsão de aber-
tura de mais 20 leitos clínicos no 
Hospital Dr. Mário Ribeiro e cinco 
no Hospital Santo Antônio. Já o 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF) prevê a abertura 
de 40 novos leitos clínicos, sendo 
20 em 2023 e o restante em 2024. 
Outro importante avanço que a 
macrorregião de saúde do Norte de 
Minas poderá ter a partir de 2022 é 
a habilitação de 210 leitos de cui-
dados prolongados. Estão relacio-
nados para a prestação desse ser-

DIVULGAÇÃO 

viço 14 municípios: Januária, São 
Francisco, Bocaiúva; Porteirinha; 
São João do Paraíso; Buritizeiro; 
Urucuia; Rio Pardo de Minas; Itaca-
rambi; Montes Claros; Monte azul; 
Montalvânia; Espinosa e Mirabela.

Contando atualmente com 20 
leitos instalados na Santa Casa de 
Montes Claros, o atendimento de 
pacientes acometidos por Aciden-

te vascular Cerebral (AvC) poderá 
ser contemplada, a partir de 2022, 
com a instalação de novos serviços. 
O Plano de Ação Regional prevê 
que 53 novos leitos poderão ser 
habilitados em oito hospitais do 
Norte de Minas. São eles: Hospital 
das Clínicas Dr. Mário Ribeiro, Hos-
pital Aroldo Tourinho e o Hospital 
Regional de Janaúba (10 leitos em 

cada instituição); Hospital Santo 
Antônio de Taiobeiras, Hospital Re-
gional de Janaúba e Hospital Muni-
cipal Senhora Santana, de Brasília 
de Minas (cinco leitos em cada ins-
tituição). Para o Hospital Municipal 
Dr. Moisés Magalhães Freire, de 
Pirapora, há previsão de instalação 
de três leitos para atendimento de 
pacientes acometidos por AvC. 

Os municípios de Coração de 
Jesus; Francisco Sá; Jaíba; Mamo-
nas; Mirabela; Rio Pardo de Minas; 
São João do Pacuí e Serranópolis, 
do Norte de Minas, optaram por 
não receber mais vacinas, por te-
rem imunizantes em estoque: A 
região chegou a 2.165.827 pessoas 
vacinadas contra o novo coronaví-
rus, sendo 955.562 pessoas com 
as duas doses e 1.210.265 pessoas 
com a primeira dose. A região al-
cançou 66,13% de cobertura va-
cinal contra a Covid-19 e 83,76% 
com a primeira dose. Os dados 
são do painel vacinômetro, man-
tido pela Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais.  Já a apli-

cação da dose de reforço (terceira 
dose) contra a Covid-19 já alcan-
çou 101.660 pessoas com idade 
acima de 60 anos ou trabalhadores 
da saúde. A Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
(SRS) entregou ontem nova remes-
sa de 35.568 doses de vacinas con-
tra a Covid-19. 

A 68ª remessa de vacinas é 
destinada à aplicação da segunda 
dose em mais 22.416 pessoas com 
idade entre 35 e 39 anos. Também 
serão contempladas 9.108 pessoas, 
com idade acima de 60 anos, com 
a aplicação da dose de reforço. O 
mesmo acontecerá com 3.789 tra-
balhadores da saúde. Nesta nova 

remessa os municípios que recebe-
ram o maior quantitativo de vaci-
nas foram: Montes Claros (13.938 
doses); Janaúba (2.226); Bocaiuva 
(1.940); Salinas (1.892); Porteiri-
nha (1.248); Monte Azul (1.190); 
Taiobeiras (1.068) e Espinosa 
(1.002 doses). Além de vacinas da 
Pfizer, a Superintendência Regional 
de Saúde repassou 360 doses de 
imunizantes da Coronavac a quatro 
municípios que fizeram solicita-
ções. São eles: Ninheira (150 do-
ses); Capitão Enéas e Grão Mogol 
(100 doses para cada localidade); e 
Lagoa dos Patos (10).     

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 

Agna Soares da Silva Menezes des-
taca que a campanha de vacinação 
contra a Covid-19 está obtendo 
considerável avanço no Norte de 
Minas, porém reforça a impor-
tância dos municípios manterem 
as ações de mobilização da po-
pulação. “Além da busca ativa das 

pessoas para o complemento do 
esquema vacinal com a aplicação 
da segunda dose é de fundamen-
tal importância que as secretarias 
municipais de saúde incremen-
tem as ações de mobilização dos 
adolescentes com idade entre 12 
e 17 anos para que sejam vacina-

dos. Para voltarmos a ter uma vida 
normal, sem necessidade de isola-
mento e distanciamento social, é 
necessário que a cobertura vacinal 
da população seja superior a 90%, 
com a aplicação das duas doses de 
um dos imunizantes”, conclui a co-
ordenadora. (GA)
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RESORT VILLAGGIO ARCOBALENO

Amams e IPTI discutem ampliação do 
método Synapse na Educação do NM

Cemeis promoveram projeto ‘Viagem 
Virtual’

Um lugar para viver os MELhORES 
DIAS DA VIDA!

7educaçãO

GIRLENO ALENCAR 

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) e 
o Instituto de Pesquisa em Tecno-
logia e Inovação (IPTI), de Sergipe, 
discutiram na manhã de ontem (6), 
em Montes Claros, como ampliar o 
Método Synapse de Educação, en-
volvendo alunos do 1º a 3º ano, em 
projeto piloto que foi desenvolvido 
nos municípios de Padre Carvalho 
e Josenópolis. A meta é expandir 
para vários municípios. O presi-
dente da Amams, José Nilson Bispo 
de Sá, prefeito de Padre Carvalho 
salienta que o resultado apresenta-
do nos dois municípios superou a 
expectativa e que agora o desafio é 
conseguir uma empresa com cunho 

social para ampliar o programa no 
Norte de Minas. Nos dois municí-
pios do Norte de Minas foram via-
bilizados pela Fundação Banco do 
Brasil e a reflorestadora Novaflor.

O Instituto de Pesquisas em 
Tecnologia e Inovação (IPTI) é uma 
instituição de arte, ciência e tecno-
logia, sem fins lucrativos, que busca 
gerar inovações capazes de promo-
ver o desenvolvimento humano, a 
partir da criação de tecnologias so-
ciais nas áreas de educação básica, 
educação empreendedora e saúde 
básica. O IPTI começou a dar seus 
primeiros passos em outubro de 
2003, na cidade de São Paulo. Em 
2009, a organização decide mudar 
sua sede para Santa Luzia do Itanhy, 
sul de Sergipe, um dos municípios 

GIRLENO ALENCAR 

DIVULGAÇÃO

com menores índices de Desenvol-
vimento Humano (IDH) do Brasil, 
para junto com a comunidade local 
gerar soluções que sejam eficazes 
em contextos de extrema vulnera-
bilidade e que tenham potencial de 
escala.  

O fundador do Instituto de Pes-
quisa em Tecnologia e Inovação, 
Saulo Barreto, esteve ontem em 
Montes Claros, quando explicou 
que o método consiste em respei-
tar a realidade de cada localidade, 
com o conhecimento e habilidades 

adquiridos pelos alunos e profes-
sores. Nessa primeira etapa, foram 
formados 40 professores de Padre 
Carvalho e 30 de Josenópolis, São 
sete módulos. Ele lembra que o Ins-
tituto de Pesquisa em Tecnologia e 
Inovação (IPTI já executa esse mé-

todo em 20 municípios brasileiros, 
onde capacita os professores de 
cada município, onde eles se trans-
formam em multiplicadores. O De-
partamento de Educação da Amams 
convidou vários municípios para 
conhecerem esse projeto.

Com uma exposição dos traba-
lhos desenvolvidos ao longo do se-
mestre, o Cemei valdeir Correa, do 
bairro Jardim Primavera, realizou a 
culminância do projeto ‘viagem vir-
tual’, proposto pela Secretaria de 
Educação da Prefeitura. No even-
to, que foi aberto aos pais, foram 
expostos trabalhos abordando as 
comidas típicas, pontos turísticos, 
brinquedos, brincadeiras, artesa-
nato, reaproveitamento de sucata, 
pintura em cerâmica, flora e danças 
regionais de cada estado brasileiro. 
“Foi um momento que trouxe cor 
e alegria ao espaço escolar, depois 

de um longo período sem esse 
contato, devido à pandemia do co-
ronavírus. Segundo os pais, foi um 
momento de grande alegria poder 
vivenciar junto com os filhos a fina-
lização deste projeto”, comentou a 
supervisora, Eva Gomes de Oliveira.

De acordo com a direção da 
unidade escolar, ao longo do pro-
jeto “foram trabalhadas as regiões 
Sudeste, Nordeste e Sul. Nessa 
proposta, abordamos, de diferentes 
formas, vários aspectos das regiões 
trabalhadas, por meio de mapas, 
vídeos, imagens, demonstrações de 
objetos, pinturas representativas e 

maquetes”.
O Cemei Professora Heloísa 

Sarmento, no bairro Melo, também 
realizou uma exposição cultural 
dos trabalhos desenvolvidos pelos 
alunos da Educação Infantil den-
tro do projeto ‘viagem virtual’. Na 
oportunidade, os estudantes re-
trataram um pouco da cultura do 
país por meio de danças e comidas 
típicas das regiões do Brasil. “Traba-
lhar com o projeto viagem virtual 
foi encantador e desafiador. Através 
de pesquisas, vídeos e imagens os 
alunos estudaram sobre a cultura, 
fauna, flora e as características das 

diversas regiões brasileiras”, desta-
ca a supervisora Chrystiene Nunes.

Durante o decorrer do projeto 
foram desenvolvidos trabalhos es-
pecíficos, onde os alunos puderam 
contemplar um pouco das caracte-
rísticas de cada região, confeccio-
nando ‘mini mundos’ das regiões, 
cantinhos temáticos e trabalhos de 
arte. “Gostei muito de participar do 
projeto viagem virtual. O que eu 
mais gostei foi o passeio pela região 
do Nordeste, quando tivemos até 
uma praia em nossa escola”, relata 
a aluna do 2º período matutino, Isa 
Ester Antunes dos Santos. (GA)

Existem lugares neste mundo que 
servem para que possamos aprender 
a ser mais alegres, mais satisfeitos 
com nossa vida. Lugares especiais 
que têm a capacidade de pôr em nos-
sos corações lembranças que servem 
como um marco de felicidade, que 
nos alimentam de alegria e amor por 
estarmos neste lindo planeta azul.

Um desses lugares é o Resort villa-
ggio Arcobaleno, que é mais que um 
hotel e Resort, é realmente viver um 
sonho, seja com a família, amigos ou 
sozinho. Ele está localizado em uma 
das praias mais belas do Nordeste, na 
cidade de Porto Seguro: a encantado-
ra Praia de Taperapuã. 

Resort villaggio Arcobaleno já é 
encantador pelo nome, que traz em 
si a diversidade da magia das cores, já 
que em italiano “arcobaleno” significa 
arco-íris. Isso por si só já mostra que 
todos são bem-vindos, das crianças 
aos da melhor idade. É realmente um 
lugar especial. Talvez por isso o Arco-
baleno tenha se tornado heptacam-
peão em excelência no site de viagens 

Trip Advisor, o mais prestigiado do 
mundo.

Porém, existem outros fatores 
que fazem com que Resort villaggio 
Arcobaleno seja diferente de tudo 
que você e as pessoas que você ama 
podem ter ao desfrutar ao visitarem 
Porto Seguro.

PORTO SEGURO | Porto Segu-
ro é hoje um dos principais pontos 
turísticos do Brasil e está entre os 
mais lembrados do mundo. Segun-
do a mais recente avaliação da Trip 
Advisor, a cidade ficou ranqueada no 
4º lugar no top 25 dos ‘Destinos em 
Alta’ mundiais do Prêmio Traveller’s 
Choice, premiação que se baseia em 
pesquisas, avaliações e pontuações 
para hotéis, restaurantes e experiên-
cias em destinos por todo mundo.

Seja para passar o fim de ano, 
aproveitar algum feriado, tirar alguns 
dias para relaxar ou, quem sabe, apro-
veitar as baladas da cidade, Porto Se-
guro está sempre em destaque quan-
do se trata de turismo e bem-estar.

TAPERAPUÃ | Uma das praias 
mais famosas de Porto Seguro é co-
nhecida pela beleza natural, pelas 
barracas de praia, restaurantes e pe-
los resorts, como o Resort villaggio 
Arcobaleno, que fica em frente à Ta-
perapuã.  Os que visitam o local ficam 
fascinados pela costa marítima que se 
apresenta como uma obra de arte a 
olhos vistos, seja de noite ou de dia.

RESORT vILLAGGIO 
ARCOBALENO E A ARTE

E por falar em obra de arte, o Re-
sort villaggio Arcobaleno tem cada 
ambiente ricamente decorado, cada 
local tem muito a dizer, uma mes-
cla de arte, história e aconchego. A 
decoração é repleta de detalhes que 
fazem toda a diferença para quem se 
hospeda. E uma particularidade que 
o Resort villaggio Arcobaleno faz é 
repensar e agregar novos elementos 
a cada temporada.

Seja em um apartamento ou em 
qualquer outro cômodo ou área do 

hotel, o que fica claro é que desper-
tar a imaginação e os melhores senti-
mentos nas pessoas é uma das metas 
do Resort villaggio Arcobaleno. Uma 
das premissas que o resort segue é o 
que dizem os bons decoradores e ho-
teleiros: “Há uma regra de decoração 
que merece ser obedecida: para onde 
quer que se olhe, deve haver algo que 
nos faça feliz”. E felicidade é algo que 
se vê e se vive no Resort villaggio Ar-
cobaleno.

EVENTOS | São muitos eventos 
durante o ano, e daqui a alguns dias 
teremos mais um grande evento. Tra-
ta-se do ARCO-BEER FESTIvAL, que 
acontece entre 24 e 28 de novembro. 
O evento se propõe a ser um gran-
de festival para os apreciadores da 
cerveja e do rock. Além dos grandes 
eventos, o Arcobaleno promove sem-
pre dias temáticos dedicados a pro-
fissionais de várias áreas, a cidades e 
países, a clubes de futebol e, claro, às 
crianças. O que não falta são ativida-
des para os baixinhos. O Arcobaleno 

tem uma super equipe dedicada a 
eles; é uma verdadeira festa para a 
criançada e uma grande tranquilidade 
para as famílias.

Além da parte de lazer para todos 
os gostos e pessoas, o Resort villag-
gio Arcobaleno tem uma cozinha que 
proporciona aos hóspedes momen-
tos inesquecíveis também na gastro-
nomia. São 06 refeições diárias + 
Open Bar. E como se não bastasse, o 
hóspede ainda tem a sua disposição 
um clube em frente ao Resort villag-
gio Arcobaleno – o ECO CLUBE DE 
PRAIA na Praia de Taperapuã, o Terra-
zzo Al Mare.

O Resort Arcobaleno fica a apenas 
6km do Aeroporto e do Centro da 
cidade, com sua famosa Passarela do 
Descobrimento.

O Resort Arcobaleno é um dos 
mais procurados de Porto Seguro. É 
tanta procura, que as reservas de fim 
de ano já estão  esgotadas. Portanto, 
se você se interessou, é bom entrar 
em contato com o Resort Arcobale-
no, para fazer a sua reserva e desfru-

tar de uma das maiores e melhores 
infraestruturas de hotelaria e lazer 
do Brasil.

SERVIÇO: All inclusive / All safe 
(6 refeições diárias + Open Bar); 
localização privilegiada em frente à 
Praia de Taperapuã; acesso exclusi-
vo ao Terrazzo al Mare em frente ao 
hotel - o melhor clube de praia de 
Porto Seguro; Parque das Piscinas em 
ampla área verde; proteção garantida 
com todos os protocolos de higiene 
e segurança; quartos mais espaçosos 
e confortáveis, todos com ampla va-
randa; até 2 crianças GRÁTIS; a mais 
completa equipe de lazer adulto e 
infantil - atividades diárias ao ar livre; 
uma equipe de colaboradores cam-
peã em hospitalidade; estacionamen-
to privativo para mais de 80 carros.⠀

Consulte nosso site ou Central 
de Reservas: www.hotelarcobaleno.
com.br / 0800 284 5222 / (73) 2105-
5055 / (73) 99956-4993 ( Whatsapp). 
(Texto: Fábio Del Porto)
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CONFUSÃO EM MOTEL
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8 SeguRança pública

Menor é detido com 
ecstasy, cocaína, 
crack e maconha

Idoso é preso por 
importunar sexualmente 
duas mulheres em casa 
de shows

Barroso pede 
manifestação do governo 
sobre passaporte da vacina

Rapaz é esfaqueado durante briga em Montes 
Claros

Na noite desse domingo (5), 
um adolescente, de 14 anos, foi 
detido com ecstasy, cocaína, crack 
e maconha no bairro Conferência 
Cristo Rei, em Montes Claros. 
O Grupo Especializado em 
Patrulhamento de Área de Risco 
(Gepar) fazia uma ação de rotina 
no bairro, quando deparou com o 
menor em atitude suspeita em um 

local conhecido como ponto de 
tráfico.

Segundo a PM, ele fugiu ao 
perceber a presença dos militares, 
se escondeu em uma casa e depois 
pulou o muro do imóvel. O menor 
foi perseguido e contido pelos 
policiais. Na fuga, ele arremessou 
uma sacola contendo 26 papelotes 
de cocaína, quatro pedras de crack 

e nove buchas de maconha. Os 
policiais também apreenderam com 
o suspeito mais 47 comprimidos de 
ecstasy e R$ 800.

De acordo com a polícia, o 
adolescente contou que estava 
trabalhando para um traficante 
e ganhava comissão pela venda 
das drogas. Ele foi conduzido à 
delegacia de Polícia Civil.

Em Corinto, na região 
Central, um idoso, de 67 anos, 
foi preso suspeito de importunar 
sexualmente duas mulheres, de 
25 e 43 anos, em uma casa de 
shows. Segundo a Polícia Militar, 
as vítimas foram agredidas com 
socos e tiveram ferimentos no nariz 
e na boca. As mulheres contaram 
à PM que o suspeito passou a 
mão nas partes íntimas delas e 
ao repreendê-lo, foram agredidas 

com socos. Pessoas que estavam 
no local intervieram e o homem 
foi contido. Em seguida, ele saiu 
do estabelecimento e buscou uma 
arma no carro, mas foi impedido de 
entrar pelos seguranças.

Ainda de acordo com a polícia, 
o idoso deixou o local e retornou 
momentos depois, quando foi 
flagrado pelos militares efetuando 
um tiro, que atingiu o muro da 
casa de shows. Ele foi desarmado e 

preso em flagrante. A PM apreendeu 
um revólver calibre 22 com quatro 
munições.

No momento da prisão, foi 
necessário pedir reforço policial 
porque pessoas que estavam no 
evento ficaram indignadas com 
a atitude do homem e tentaram 
agredi-lo e danificar o carro dele. O 
suspeito foi levado para a delegacia 
e o caso será investigado pela 
Polícia Civil.

O ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Luís Barroso concedeu 
nessa segunda-feira (6) prazo de 48 
horas para que o governo federal se 
manifeste sobre uma ação judicial que 
pede a obrigatoriedade de quarentena 
e comprovação de vacinação contra 
a covid-19 para quem entra no 
país. A ação, protocolada pela Rede 
Sustentabilidade, chegou ao Supremo 
no dia 26 de novembro e foi distribuída 

para o ministro, que é o relator do caso. 
A legenda pretende tornar obrigatória 
a adoção de recomendações feitas pela 
Agência Nacional de vigilância Sanitária 
(Anvisa).

“Determino a oitiva das autoridades 
das quais emanou a Portaria nº 
658/2021, no prazo de 48 (quarenta 
e oito) horas, tendo em vista a 
aproximação do recesso. Transcorrido 
o prazo, os autos devem retornar 

à conclusão, para apreciação das 
cautelares”, despachou Barroso. 
De acordo com a Anvisa, a política 
brasileira para fronteiras deveria 
ser revista, com o estabelecimento 
da cobrança de prova de vacinação 
para turistas e outros viajantes que 
desejam entrar no país de avião ou 
por via terrestre, em combinação com 
protocolos de testagem. (Agência 
Brasil)

Em Montes Claros, um rapaz, 
de 21 anos, foi esfaqueado durante 
uma briga. Segundo informações 
divulgadas pela Polícia Miliar nessa 
segunda-feira (6), a confusão co-
meçou em um motel da cidade e 
continuou em uma loja de conveni-
ência de um posto de combustíveis. 
quatro pessoas foram conduzidas 
à delegacia. A PM informou que foi 
acionada na Avenida Deputado Plí-
nio Ribeiro, Bairro Jardim Palmei-
ras, onde a tentativa de homicídio 
ocorreu. No local, uma mulher, 
companheira da vítima, contou aos 
policiais que eles estavam em uma 
festa em um motel, quando um ho-
mem chegou oferecendo um entor-
pecente popularmente conhecido 
como loló.

A mulher ainda falou para os 
militares que após a negociação da 
substância, a vítima reclamou com 
o homem sobre a quantidade que 
estava sendo vendida, o que acabou 
gerando uma briga. A confusão foi 
separada por seguranças do motel. 
Em seguida, o casal e uma cunhada 
saíram do local e foram para a loja 
de conveniência de um posto, onde 
encontraram com homem que ti-
nha vendido o loló.

“Uma nova briga foi iniciada e, 
dessa vez, eles se agrediram com 
garrafas de cerveja e pedras. Em 
meio à confusão, um jovem, de 25 
anos, golpeou a vítima com duas 
facadas (uma no tórax e outra no 
ombro)”, informou a PM. De acor-
do com a PM, o autor das facadas 

fugiu, mas acabou preso. Ao ser 
questionado, disse que cometeu o 
crime porque a vítima teria matado 
o seu irmão.

“Em continuidade às diligências, 
um rapaz, de 19 anos, apontado 
como autor dos danos ao veículo 
da vítima durante a briga, foi deti-
do. Outros dois, de 18 e 19 anos, 
envolvidos nas brigas, também fo-
ram presos. Ambos confirmam suas 
participações na confusão, mas dis-
seram que o autor da tentativa de 
homicídio não estava com eles”, 
disse a polícia.

Conforme a PM, a faca utilizada 
no crime foi apreendida, a vítima 
foi socorrida pelo Samu e os presos 
foram conduzidos com a arma à de-
legacia da Polícia Civil.
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Câmara de Vereadores inicia ampliação 
para celebrar os 189 anos de instalação

hUCF pede ajuda para viabilizar os recursos 
necessários para os novos investimentos

GIRLENO ALENCAR

Hoje, às 11 horas, a Câmara Mu-
nicipal assina a ordem de serviço 
para a construção da sexta etapa da 
sede própria do Legislativo muni-
cipal, quando serão feitas as insta-
lações do quarto pavimento, onde 
funcionará o setor administrativo 
(banheiros completos, divisórias 
em drywall, instalações hidrossa-
nitárias e elétricas, sistema de ar-
condicionado, dados e voz, forro, 
pintura e acabamento em geral); 
quinto pavimento, para o  setor 
técnico; construção de toda a estru-
tura do poço de elevador conforme 
projeto de incêndio;  pintura geral 
e limpeza interna de todo o prédio. 
Com a conclusão da sexta-etapa, 
toda a parte interna da sede fica 
concluída. No dia 16 de dezembro, 
a Câmara Municipal de Montes 
Claros completa 189 anos. Uma 
programação especial está sendo 
preparada para comemorar a data. 

As atividades serão realizadas de 6 
a 16 de dezembro e contará com a 
participação de várias instituições 
parceiras.

De acordo com o presidente, ve-
reador Cláudio Rodrigues, as come-
morações visam, principalmente, 
valorizar os cidadãos, que são os 
maiores protagonistas da constru-
ção dessa história quase bicente-
nária. “Esta legislatura tem a honra 
e o privilégio de celebrar esta im-
portante data, com atividades que 
destacam a história do passado e 
do presente da Câmara, construída 
com a efetiva participação dos parla-
mentares ao longo desses quase du-
zentos anos. Gostaríamos de contar 
com a participação da população, 
seja de forma presencial ou virtual, 
em todas as atividades”, convida.

Através da Resolução da Assem-
bleia Geral Legislativa de Minas 
Gerais, datada de 13 de outubro 
de 1831, foi criada a Câmara da vila 
de Formigas, antiga denominação 

de Montes Claros. Em 16 de outu-
bro de 1832, ocorreu a primeira 
sessão ordinária, tendo o Coronel 
José Pinheiro Neves como primeiro 
presidente da Câmara e também o 
primeiro Agente Executivo, cargo 
equivalente ao de Prefeito Munici-
pal. A Resolução de nº 13, de 08 
de maio de 2003, instituiu a data 
comemorativa de aniversário da 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros no dia 16 de dezembro, alusiva 
ao ano de 1947, quando ocorreu a 
primeira sessão após o período em 
que a Câmara ficou fechada, duran-
te o governo do Presidente Getúlio 
vargas.

Desde a retomada das ativi-
dades, em 1947, a Câmara vem 
mantendo suas atividades ininter-
ruptamente, com proposições e 
elaboração de leis, debate de as-
suntos de interesse da população, 
promovendo a transparência e a 
cidadania, contribuindo para o de-
senvolvimento do município.

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria, da Universidade Es-
tadual de Montes Claros, recebeu a 
visita do deputado Carlos Pimenta, 
membro da Comissão de Saúde da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), que foi recepcionado 
pelo reitor Antonio Alvimar Souza 
e pela superintendente do HUCF, 
Príscilla Izabella Barros de Mene-
zes, e percorreu os diversos setores 

da unidade para conhecer a qualida-
de da prestação de serviços e, ainda, 
como está o andamento dos projetos 
de estruturação do HUCF.

Na conversa com os dirigentes do 
Hospital, coordenadores, servidores 
e, inclusive, pacientes, Carlos Pimen-
ta pode identificar, ainda, outras de-
mandas de infraestrutura e na área de 
recursos humanos para o incremento 
da assistência genuinamente gratuita 

que o HUCF oferece à grande parcela 
da população carente de Montes Cla-
ros e de diversos municípios do Norte 
de Minas. Ao longo da visita, em se-
tores como laboratórios, pátio, al-
moxarifado, enfermarias, setor ad-
ministrativo e maternidade, o reitor 
Antonio Alvimar fez um pedido es-
pecial à liderança regional para que 
seja um porta-voz da Universidade 
na articulação junto à Secretaria de 

Estado de Saúde para viabilizar os 
recursos necessários para os novos 
investimentos.

Egresso do curso de Medicina da 
Unimontes e na condição de presi-
dente da Comissão de Saúde da 
ALMG, Carlos Pimenta se dispôs a 
intermediar os diálogos com o Go-
verno do Estado e demais parceiros 
em potencial para o fortalecimento 
das ações do HUCF. (GA)
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Nino se preocupa com a revolta de Tonico. Teresa e Pilar afirmam a Louzada que 
é preciso decretar epidemia na cidade. Com a ajuda de Nélio, Batista descobre que 
Lota se aliou a Borges para afastá-lo de Lupita. Lota confessa que Bernardinho não é 
filho de Batista. Augusto comemora a notícia da gravidez de Leopoldina. Bernardinho 
abandona Lota, que expulsa Nélio de casa. Lupita e Batista reatam. Caxias anuncia 
que Solano invadiu Uruguaiana. Jamil adoece, e Guebo socorre o amigo. Guebo con-

fronta Justina. Louzada dispensa Pilar da Ordem Terceira.

Neném vê Rose, mas Carmem o intercepta antes de ele se aproximar da ex-
modelo. Acontece uma emergência na clínica, e Joana deixa Rose sozinha na festa. 
Paula descobre que Carmem fez uma proposta para Neném. Soraia e Tigrão se 
beijam. Carmem começa a homenagem a Celso. Odete vai atrás de Juca na Pulp 
Fiction. Carmem humilha Paula e revela a Neném a paixão da rival por ele. Deusa 
beija Odaílson. Neném intimida Marcelo. Carmem acusa Paula pela morte de Cel-
so. Joana leva Guilherme ao local do lançamento. Rose e Neném se encontram. 

Neném se declara para Rose.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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Túlio e Ruth fingem ser um casal interessado em adotar uma criança. Túlio fica intriga-
do com o fato de Ravi conhecer Renato. Avany desconfia de Túlio e Ruth e manda uma 
foto para Ravi, se certificando de que o casal está mentindo. Inácia aconselha Joy a dar 
mais valor a Ravi. Bárbara pede ajuda a Janine para escrever uma carta a Santiago. Lara 
consegue um emprego de cozinheira e convence Mateus a se mudar para o Rio. Nicole 
resolve fazer um teste de dublagem. Breno e Ilana discutem. Cecília tem um bom de-

sempenho na sessão de fotos para a campanha. Cecília se sente atraída por Breno. Christian/Renato consegue fazer 
uma cópia da chave de Ruth, e invade a casa da amante de Túlio. 

Peixoto se encontra com Haydee numa pizzaria. Haydee reclama que o lugar é 
muito simples para um delegado. Eles brigam e ela vai embora. Estefânia pergunta 
ao Padre Gabriel se é possível que a Irmã Cecília seja sua madrinha de casamento 
ao lado de Gustavo. Gabriel diz que consultará a Madre Superiora, mas imagina que 
ela não autorizará. Frida acorda Bárbara de madrugada para ajudá-la a abrir todas as 
torneiras do orfanato e esvaziar a caixa d’água. Assim, elas poderão ser dispensadas. 

De manhã, as irmãs Fabiana e Cecília encontram todas as torneiras do banheiro abertas, com pouca água pingando. 
Madre Superiora e Irmã Rita chegam em seguida. Dr. Albuquerque conta a Rosana que a documentação definitiva já 
está pronta e a guarda de Emílio é dela para sempre. O advogado também diz que o tribunal não enviou nenhuma 
assistente a sua casa, portanto, ela caiu em um golpe. A Madre Superiora libera as crianças a voltarem para suas 
casas até que a água volte. Por conta da falta d’água, Fátima está de folga. Ela liga para Flávio, pois deseja conhecer 
um suposto asilo que ele ajuda. Flávio sai desesperado ao seu encontro. Dr. Albuquerque recomenda que Rosana 
esclareça as coisas com Peixoto. 

Camila Pitanga é flagrada com novo 
namorado em passeio familiar

Camila Pitanga curtiu o fim de se-
mana ao lado de pessoas muito ama-
das, entre elas, o namorado, Patrick 
Pessoa. A atriz foi flagrada em um bar 
no Rio de Janeiro e protagonizou o pri-
meiro flagra público ao lado do novo 
amor. Confira as fotos na galeria!

Camila Pitanga foi vista durante um 
passeio ao lado do novo namorado, 
o escritor Patrick Pessoa. É a primeira 
aparição pública da atriz, que, recente-
mente, anunciou a saída da Tv Globo, 
ao lado do rapaz desde que a relação se 
tornou pública, em outubro deste ano. 
As imagens são do jornal Extra.

Além do casal, o pai, Antonio Pitan-
ga, e os enteados da artista, filhos de 
Patrick, também participaram do pas-
seio. Eles foram flagrados no Jardim 
Botânico, bairro carioca onde Camila 
reside com a filha, de 13 anos, e chega-
ram a parar em um bar.

Camila Pitanga e o novo namorado 
são flagrados juntos pela primeira vez

qUEM É O NOvO NAMORADO 
DE CAMILA PITANGA?

Camila, nova contratada da pla-
taforma de streaming HBO Max, 
assumiu a nova relação através de 
uma publicação nas redes sociais. A 
beldade publicou uma foto do na-

ENCANTO 3D DUb
ANIMAçãO DISNEY

HORÁRIO : 14:00,16:50,19:30

GhOSTbUSTERS - MAIS ALéM DUb 
AvENTURA SONY

HORÁRIO :14:30

CASA GUCCI DUb 
DRAMA UNIvERSAL
HORÁRIO :20:50

CASA GUCCI LEG 
DRAMA UNIvERSAL
HORÁRIO :17:20

KING RIChARD: CRIANDO CAMPEÃS DUb 
DRAMA WARNER

HORÁRIO :15:00,21:15

KING RIChARD: CRIANDO CAMPEÃS LEG
DRAMA WARNER 

HORÁRIO :18:10

ETERNOS 3D DUb 
AçãO DISNEY

HORÁRIO :14:15,17:40,21:00

RESIDENT EVIL: bEM-VINDO 
A RACOON CIT y DUb 

AçãO SONY
HORÁRIO :15:50,21:30

RESIDENT EVIL: bEM-VINDO 
A RACOON CIT y LEG

AçãO SONY
HORÁRIO :19:00 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
02/12/2021 até 08/12/2021

morado com vestimentas amarelas e 
um copo de um suco da mesma cor. 
“Amarelo é a cor mais quente. Amo 
amarelo”, derreteu-se. Desde então, 
ela tem se mantido discreta sobre o 
relacionamento.

Patrick Pessoa tem 46 anos e é 
carioca. Ele atua como professor uni-

versitário na Universidade Federal 
Fluminense (UFF), no Departamento 
de Filosofia. Doutor na mesma área 
pela UFRJ, o intelectual é também 
poliglota e crítico de teatro, já que 
se especializou em Filosofia da Arte. 
Eles assumiram a relação 10 meses 
depois de Camila terminar o namoro 
com a artesã Beatriz Coelho.
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Zé Reis participa da obra da 
alameda Cochanina em Montalvânia

Programa Irriga Minas beneficia mais de 
700 agricultores familiares em 2021

Arsae-MG aponta ampliação da tarifa social em 
municípios atendidos pela Copasa

GIRLENO ALENCAR

No último sábado (4), o deputa-
do Zé Reis, do Podemos e vice-líder 
do Governo na Assembleia Legisla-
tiva acompanhou os investimentos 
no município de Montalvânia, via-
bilizados através de suas emendas 
parlamentares. Juntamente com 
o prefeito Fredson França, da vice
-prefeita Horenca Bonfim, secretá-
rios e vereadores assinou a ordem 
de serviços para a construção da ala-
meda Cochanina, a primeira etapa 
contemplando a pavimentação com 
bloquetes de concreto sextavado de 
quase 4 mil metros quadrados da 
via, recursos oriundos de emenda 
parlamentar do deputado Zé Reis 
repassado à Prefeitura da cidade. 
“É um sonho de muitos anos para 
o povo cocachino se dispor de um 
espaço aconchegante, onde as famí-

lias poderão ter um espaço de lazer 
e desfrutar de momentos especiais, 
além de ser uma oportunidade de 
trabalho para a cidade e de atração 
para toda região, fazendo com que 
a cidade cresça e se desenvolva cada 
vez mais”, disse o deputado.

Para saúde foram entregues 
uma Unidade Móvel Odontológica 
e uma ambulância, que atenderão 
diversos bairros e área rural do mu-
nicípio auxiliando no tratamento 
dentário da população e na qua-
lidade de vida para os moradores. 
Na segurança foram entregues Pis-
tolas de Emissão de Impulso Elé-
trico (Sparks) à Guarda Municipal, 
que dispõe agora de uma moderna 
tecnologia não letal e segura, para 
garantir a segurança de toda po-
pulação.  No período da tarde, o 
deputado foi ao Gerais, primeiro 
na comunidade de Janaina, onde 

foi dada a ordem de serviços para 
a construção de uma escola nova, 
investindo na educação e melho-
rando a infraestrutura e qualidade 
de ensino para crianças e jovens do 
povoado.

Depois, na comunidade de 
Novo Horizonte, foi entregue uma 
ambulância zero quilômetro que 
foi adquirida também com emenda 
parlamentar do deputado estadu-
al Zé Reis, através do pedido feito 
pelo vereador João Batista. “Fiz 
questão de entregar pessoalmente 
essa conquista, levar saúde para 
o povo é meu objetivo. Um aten-
dimento emergencial pode salvar 
uma vida, e a vida não tem preço, 
fico feliz por estar transformando 
a realidade hoje dos moradores” 
afirma.

várias autoridades prestigiaram 
os eventos no decorrer do dia. En-

DANILO VIANA

DIVULGAÇÃO/ SEAPA

tre elas: o prefeito Fredson França, 
a vice-prefeita Horenca Bonfim, o 
delegado da Policia Civil Hans Baía, 
o tenente Oliveira da Policia Militar 

de Minas Gerais, os vereadores: vi-
cente, Dadá e, Dadá e João Batista. 
Além dos secretários de adminis-
tração; cultura esporte; lazer e 

turismo; educação; fazenda; go-
verno; obras; meio ambiente; saú-
de e transportes. (TAYANE THALIS 
– Assessora de comunicação)

Uma das ações estratégicas do 
Governo de Minas, por meio da 
Secretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
para a geração de trabalho e renda 
em áreas de vulnerabilidade social 

e hídrica, é o Irriga Minas. Neste 
ano, 704 produtores rurais foram 
beneficiados, com um kit de irri-
gação cada, em 59 municípios das 
regiões Norte e dos vales do Jequi-
tinhonha, Mucuri e Rio Doce. 

A Agência Reguladora de Ser-
viços de Abastecimento de Água 
e de Esgotamento Sanitário do 
Estado de Minas Gerais (Arsae
-MG) concluiu a avaliação da im-
plementação da Tarifa Social de 
água e de esgoto nos municípios 
mineiros atendidos pela Copasa, 
referente ao ano de 2021. Com 
relação ao ano anterior foi ob-
servado um aumento de 21,9% 
no número de cadastrados, o que 
representa cerca de 138 mil novas 

famílias beneficiadas. O total de 
usuários sociais nos 583 municí-
pios avaliados se aproxima de 800 
mil famílias atendidas.

O servidor responsável pelo 
estudo, Daniel Amorim, espera 
que, com base no relatório desen-
volvido, as prefeituras e a Copasa 
se empenhem em minimizar a di-
ferença entre o número de unida-
des usuárias que já usufruem da 
Tarifa Social e a estimativa para o 
número de famílias que têm direi-

Lorena  Vieira Gusmão

20/06/2018
Medicina

Funorte - ICS

38 988295573

KHAYA WOODS HOLDING S.A.
CNPJ 32.719.027/0001-25

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.
Ficam convocados os acionistas da Khaya Woods Holding S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei 
Federal 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária em sua sede, localizada à Rua 
Belo Horizonte, 23, Sala 03, Centro, em Janaúba/MG, CEP 39.442-008. A Assembleia será realizada 
às 9:00 horas do dia 13 de dezembro de 2021, em primeira convocação, e às 9:15 horas em segunda 
convocação, com a seguinte ordem do dia: I) Alteração das atividades econômicas das controladas Meta 
Florestas S.A. e Meta Agropecuária S.A; II) Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se à 
disposição dos acionistas na sede da empresa os documentos que se referem o art. 135 da Lei Federal 
6.404/76. Janaúba, 02 de dezembro de 2021. Raphael Valle Cruz - Diretor.

META AGROPECUÁRIA S.A.
CNPJ 10.646.452/0001-07

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.
Ficam convocados os acionistas da Meta Agropecuária S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei Federal 
6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária em sua sede, localizada à Colônia II, 
S/N, Lote Agrícola 30, no Perímetro Irrigado do Gorutuba, Nova Porteirinha/MG, CEP 39.525-000. A 
Assembleia será realizada às 11:00 horas do dia 13 de dezembro de 2021, em primeira convocação, e às 
11:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: I) Alteração das atividades econômicas 
da Matriz e Filial; II) Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se à disposição dos acionistas na 
sede da empresa os documentos que se referem o art. 135 da Lei Federal 6.404/76. Nova Porteirinha, 02 
de dezembro de 2021. Raphael Valle Cruz - Diretor. 

META FLORESTAS S.A.
CNPJ 14.793.445/0001-80

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.
Ficam convocados os acionistas da Meta Florestas S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei Federal 
6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária em sua sede, localizada à Rod MG 135, 
Km 458, Fazenda Nossa Senhora da Saúde, S/N, Zona Rural, Engenheiro Navarro/MG, CEP 39.363-000. 
A Assembleia será realizada às 15:00 horas do dia 13 de dezembro de 2021, em primeira convocação, e às 
15:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: I) Alteração das atividades econômicas 
da Matriz e Filial; II) Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se à disposição dos acionistas na 
sede da empresa os documentos que se referem o art. 135 da Lei Federal 6.404/76. Engenheiro Navarro, 
02 de dezembro de 2021. Raphael Valle Cruz - Diretor.

Os conjuntos são compostos 
por caixas d’água de 500 litros com 
tampa e itens de irrigação por go-
tejamento, para uma área de 500 
metros quadrados, além de filtro, 
registro e conectores. Segundo o 
superintendente de Desenvolvi-
mento Agropecuário da Seapa, João 
Denilson Oliveira, o programa traz 
bons resultados do ponto de vista 
social, pois garante sustentabili-
dade na produção e segurança ali-
mentar.

“Nosso desafio, para 2022, é dar-
mos continuidade às ações, captar-
mos mais recursos para o programa 
e oferecermos suporte a um nú-
mero ainda maior de agricultores 
familiares, com os quais a Seapa 
mantém um forte compromisso”, 
explica o superintendente.

INvESTIMENTOS

O programa é viabilizado, em 

grande parte, por um convênio 
firmado com o Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) em 2016. Desde o início da 
política pública já foi investido mais 
de R$ 1 milhão em repasses do go-
verno federal, sendo R$ 333,6 mil 
somente neste ano. Com o montan-
te aplicado em 2021, foram com-
prados 495 kits.

Dos 704 conjuntos adquiridos 
no total, outros 134 kits foram en-
tregues com recursos próprios de 
Minas Gerais, no valor de R$ 99,6 
mil, via Seapa e Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento Social 
(Sedese), parceira por meio do Pro-
grama Raízes de Minas. E mais 75, 
fornecidos a partir de emendas par-
lamentares, somaram R$ 55,8 mil às 
atividades desenvolvidas.

PRODUTIvIDADE NA HORTA

Para a distribuição dos disposi-

tivos, são priorizados agricultores 
familiares participantes do Pro-
grama Nacional de Alimentação 
Escolar (Pnae) ou do Programa 
de Aquisição de Alimentos (PAA), 
especialmente em municípios im-
pactados por secas mais severas. A 
ideia é permitir a agricultores que 
dispõem de um pequeno espaço 
em suas propriedades aproveitá-lo 
para a subsistência, além de co-
mercializar a produção excedente 
em feiras livres e outros espaços, 
garantindo renda extra e sustenta-
bilidade. 

Para isso, os serviços prestados 
pela Empresa de Assistência Técni-
ca e Extensão Rural do Estado de 
Minas Gerais (Emater-MG), vin-
culada à Seapa, são estratégicos. 
Dentre os resultados do programa 
em 2021, estão a capacitação de 70 
técnicos da empresa para o apoio 
qualificado à instalação dos dispo-
sitivos nas propriedades beneficia-

das. A formação continuada dos 
profissionais aconteceu por meio 
da plataforma de Ensino a Distância 
(EaD) do Programa Certifica Minas. 

IMPACTO 

Um dos produtores beneficia-
dos pelo programa, Otacílio Ro-
drigues, do município de Japon-
var, no Norte de Minas, recebeu 
a visita de uma equipe da Seapa 
em novembro. Na oportunidade, 
o agricultor apresentou a horta da 
família aos visitantes, orgulhoso 
especialmente do plantio de hor-
taliças, tomate, abobrinha, maxixe, 
piá e grãos. 

“Fizemos um projetinho, cerquei 
a área, ficou muito bom. A gente ficou 
alegre demais em receber o kit. No 
ano que vem vai ser ainda melhor, vai 
ter um milho melhor, ter uma fatura 
ainda maior aqui”, conta Rodrigues. 
(Agência Minas)

to ao benefício.
“É extremamente gratificante 

poder desenvolver um trabalho 
que incentive a implementação 
de um mecanismo que impacta 
diretamente a vida de famílias de 
baixa renda de muitos municí-
pios mineiros”, considera. Daniel 
Amorim acrescenta que, como re-
sultado da intensificação das fis-
calizações e da regulamentação, 

dos 583 municípios avaliados 
houve aumento da implementa-
ção do benefício em 515, na com-
paração com 2020.

TARIFA SOCIAL

A tarifa social possibilita que as 
famílias mais vulneráveis economi-
camente paguem valores cerca de 
50% mais baixos que o usual para 

ter acesso à água e à destinação 
adequada de seus esgotos. Como 
um dos focos é a universalização 
do saneamento, a agência instituiu 
e normatizou a tarifa social dos ser-
viços de água e de esgoto para os 
prestadores regulados.

Os critérios estipulados pela Ar-
sae-MG para a concessão do benefí-
cio da Tarifa Social são:

A unidade usuária deve ser clas-
sificada como residencial;

Os moradores dessa unidade 
usuária devem constituir uma famí-
lia inscrita no Cadastro Único para 
Programas Sociais (CadÚnico) e 
com registro atualizado dentro dos 

últimos dois anos;
A família deve ter renda mensal 

por pessoa menor ou igual a meio 
salário mínimo vigente no país. O 
benefício é limitado a uma única 
unidade usuária por código familiar 
do CadÚnico.

quem está no CadÚnico, cum-
pre os critérios acima e ainda não 
recebe os benefícios da Tarifa So-
cial, deve entrar em contato com 
seu prestador de serviços (agência 
de atendimento presencial ou on
-line), com carteira de identidade, 
CPF, última conta de água e a folha 
resumo do Cadastro Único para so-
licitar seu cadastramento. (Agência 
Minas)
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PAPAI NOEL

vÁRIAS PRAçAS da cidade já estão iluminadas com motivos natalinos. 
A PRESIDENTE DA ASSOCIAçãO DO BAIRRO IBITURUNA, Martha Mota, 
vem desenvolvendo um trabalho dos mais dinâmicos em defesa do ele-
gante bairro. Agora, mesmo, ela está organizando a CHEGADA DO PAPAI 
NOEL para as crianças e já mandou arrumar a rotatória, que está toda 
florida e será iluminada por Fátima Turano. O PAPAI NOEL chegará ali de 
moto e o mesmo será o médico, Carlos Alberto Rocha e seu filho, Pedro. 
Acontecerá no próximo dia 19, às 19 horas...

ENERGIA SUbIRÁ MENOS

A decisão do governo de limitar o uso de termoelétricas e a impor-
tação de energia de países vizinhos pode evitar um impacto maior nos 
bolsos dos brasileiros e mais pressão na inflação. A medida vem atrelada 
às previsões positivas de chuvas nos próximos meses. Contudo, a situação 
ainda requer cautela, já que não é possível indicar qual será o cenário dos 
reservatórios em 2022.

FOLIA DE ALTO bELO

TÉO AZEvEDO desistiu de promover este ano a tradicional FESTA DA 
FOLIA ALTO BELO que sempre reúne no distrito de PIRES E ALBUqUER-
qUE, muitos turistas, inclusive, pessoas cujas famílias nasceram naque-
le Distrito abençoado. Este jornalista ama Pires e Albuquerque que traz 
recordações da sua infância e dos FOLIõES, tocando nas madrugadas 
em nossa casa, onde dona Dina Paulino servia um farto café. A folia era 
comandada por Theofilo Azevedo, pai do Teo. Com era bom descer na 
estação ferroviária e ver minha família me esperando no alto ao lado do 
cruzeiro da Igreja.

ÚLTIMO COPOM

O Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco Central (BC) rea-
liza hoje e amanhã a última reunião do ano para definir a taxa básica de 
juros, a Selic. Atualmente, a taxa está em 7,75% ao ano. Com a alta da in-
flação, a expectativa do mercado financeiro, consultado pelo BC, é que a 
taxa básica de juros básicos registre alta entre 1,5 a 2 pontos percentuais, 
flutuando entre um mínimo de 9,25% e um máximo de 9,75% ao ano. O 
atual ciclo de alta da Selic começou em março deste ano, quando a taxa 
subiu de 2% para 2,75% ao ano.

RéVEILLON NO KUARA

O KUARA é o hotel - spa mais elegante de ARRAIAL D’ AJUDA e voltará 
a promover este ano seu RÉvEILLON. O Buffet é de nível internacional e 
os champanhes servidos em taças de cristais. Um verdadeiro luxo onde 
haverá shows e muita animação com show pirotécnico na área em frente 
ao hotel. Um grupo de montes-clarenses estará presente comandado por 
Léo - Maithê Colares, Sérgio quadros - Paula Fagundes, Cristiano Cruz - 
Camila Nassau, Sérgio - Adriana Fróes Amaral, Marlon - Silvana Amaral, 
este jornalista com Cláudia e Willy Ramos, entre muitos outros...
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NATAL CHEGANDO e todos estão ornamentando as suas resi-
dências com muito bom gosto. Veja aqui a empresária, FÁTIMA 
TURANO, ao lado do presépio. 

MAURÍCIO SÉRGIO SOUZA E SILVA é realmente um homem 
de muita visão, pois além de ser proprietário da empresa ASA 
TEC, é Superintendente da Santa Casa de Montes Claros, onde  
vem  desenvolvendo um trabalho dos mais dinâmicos, inclusive, 
reformando vários leitos e brevemente estará inaugurando duas 
torres junto ao tradicional Hospital. Recentemente, ele recebeu 
o troféu de ‘Empresário do Ano’ da Federaminas e recebendo o 
mesmo das mãos do presidente da ACI, Léo Vasconcelos. Aplau-
sos...

AFONSO HENRIQUE e Maria Célia Cardoso Bicalho Oliveira 
formando, sempre, um belo casal, fotografados no Buteco ‘Fala 
Fina’, onde estão sempre marcando presença

A LINDA, Carol Quintino Lanza Vieira, formando um bem lan-
çado par com seu noivo, o médico Aluisio  Almeida. HANDREY PAULINO, que está a mil no seu Buteco ‘FALA FINA’ 

é outro atleticano feliz com a vitória do Galo. Ele está na mesa 
com os amigos, Eduardo Feraz Veloso, Lindon e Luciana Pereira 
Batista.

OS EMPRESÁRIOS, Leandro e Maxcilene Cotrim  estão envian-
do convite para o lançamento de casas de alto padrão no CON-
DOMINIO ‘Portal IBIS’ no Ibituruna, projetos realizados pela 
Construtora Aragão, dos quais eles são parceiros. Será logo mais 
às 19 horas, com coquetel no ‘Favoritto Jardins’...

NOSSA QUERIDA, Samantha Paulino terminou o curso de 
PUBLICIDADE E PROPAGANDA pela UNIFIPMOC e daqui três 
anos, recebe seu outro diploma pela mesma Faculdade, ou seja, 
ARQUITETURA. Bravo, minha super querida filha.

O FORTE EMPRESÁRIO Gilberto Gualter, recebendo seu tro-
féu da revista TEMPO, ao lado da linda esposa, Rislaine Borges 
Gualter e a diretora da revista, Patrícia Silva.

GOSTO DE TODO FINAL DE ANO sair em um baú cheio de 
brinquedos, fazendo a alegria das criancinhas em nossos bair-
ros carentes. Espero repetir a dose esse ano E VOLTO A PEDIR 
AOS AMIGOS ou mesmo as pessoas que quiserem participar da 
CAMPANHA que me enviem um, dois, ou mais brinquedos para 
minha residência.

WERTMAN E FERNANDA VILELA, estiveram nos Estados Uni-
dos, visitando os filhos, inclusive, Ana Luiza (chamada carinho-
samente de Lulu) que foi a interprete do seu papai Wertman, 
quando ele foi convidado para visitar e ver as novidades da AL-
CON, empresa que produz equipamentos oftalmológicos. Os di-
retores ficaram impressionados com o inglês fluente e correto 
de Lulu, pois ela estuda na Universidade da Califórnia (IRVINE), 
umas das melhores dos Estados Unidos.

UM AbSURDO: O CDL iluminou a PRAçA DO AUTOMÓvEL CLUBE 
e os vândalos foram ali e roubaram as lâmpadas. É preciso colocar vigias. 
Enquanto isso falta muitas e muitas praças e avenidas a serem decora-
das. vAMOS vIvER O CLIMA DE NATAL, gente.

O EX-JUIZ Sérgio Moro deixou claro em conversa com o governador 
do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite (PSDB), que se colocou na dispu-
ta para 2022 como candidato à Presidência e não para outros cargos. 
Moro, segundo relatos, demonstrou confiança na capacidade de cacifar 
seu nome como favorito para assumir o posto de terceira via.

A SEGURANÇA NACIONAL precisa tomar severas medidas de segu-
ranças, pois como sabem ESTãO INvADINDO NOSSAS FRONTEIRAS, 
principalmente as próximas a nossa AMAZÔNIA. Já existem muitos es-
trangeiros com empresas naquele local segundo informes ilegal. A GUIA-
NA FRANCESA então abusando, certamente com o apoio do presidente 
da França..

CINThIA MEDRADO está lançando em sua MAISON, a nova coleção 
PRIMAvERA-vERãO, inclusive, belíssimos modelos para a virada do ano. 
Hoje a moda está mais despojada e a mulher fica mais bela e charmosa. 
E pelo visto, muita e muita gente estará curtindo a virada em Arraial e 
além do KUARA, outro RÉvEILLON que indico é o da Pousada ‘CANTO 
DA ALvORADA’, que também reúne muitos montes-clarenses...

LUIZ FELIPE Pondé lança o seu alerta: comemorar o Carnaval em 
2022 é cuspir nos mortos pela Covid-19. Por que diabos deveríamos pôr 
nossas cabeças na boca do leão em nome de uma festa qualquer?

NOS PRÓXIMOS DIAS, o engenheiro, GUILHERME TURANO e PA-
TRíCIA, estarão entregando as chaves aos novos proprietários dos ele-
gantes apartamentos do novo EDIFíCIO ROMA. 

O PRESIDENTE Jair Bolsonaro afirmou, neste domingo, que a Pe-
trobras vai começar a anunciar uma série de reduções nos preços dos 
combustíveis, começando nesta semana. Também pudera, pois o preço 
do barril de petróleo despencou junto aos países produtores. Aí seria 
demais continuar com esses preços escorchantes

CONCERTO NA CATEDRAL- Imperdível no próximo sábado, às 
18h30 que contará com o CORAL CANTO LIvRE, de Betim, meninas e 
meninos cantores, a renomada cantora Lírica, SIMONE SANTANA, sob a 
regência de Daniel Andrade. vamos lá...
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